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прямая линия общество

Кремль начал принимать вопросы 
для «прямой линии» с Путиным 
в полную силу заработал сайт «прямой линии» с прези-
дентом. ответит на вопросы граждан в эфире владимир 
путин 16 апреля в полдень. трансляцию будут вести 
«первый канал», телеканал «россия 1», «россия 24», 
радиостанции «маяк», «вести Фм», «радио россии». 

По амнистии к 70-летию 
Победы выпустят 
шестьдесят тысяч человек 
в Госдуму внесены проекты поста-
новлений об амнистии «в связи с 
70-летием победы в великой отече-
ственной войне 1941-1945 годов» и 
о порядке применения амнистии. 

наука

Учёные  получили антитело, 
способное подавлять ВИЧ
в крови пациента 
ученым из сша и Германии удалось путем клони-
рования получить антитело, которое способно по-
давлять виЧ в крови пациента. первые испытания 
на пациентах показали положительные результаты. 

Ксения РаКитансКая �

Он не мечтал стать космонавтом, но с 
детства интересовался космологией. Су-
ществуют ли планеты, подобные земле, 
где живут внеземные цивилизации? Ка-
кова структура вселенной? Эти вопросы 
до сих пор волнуют ульяновского школь-
ника Серафима Серюбина, и, возможно, 
именно ему удастся найти ответы, рас-
крыв тайны мироздания. Уже нынешним 
летом в нашей области появится первая 
астрономическая обсерватория, где уста-
новят сканирующий меридианный теле-
скоп космических лучей. возможности 
уникального «космоглаза», созданного 
ульяновскими подростками Серафимом 
Серюбиным, Евгением Муравьевым и 
Нестором Сеначиным, позволят увидеть 
структуру вселенной. 

Идея создания телескопа принад-
лежит Серафиму Серюбину. 15-летний 
школьник предложил усовершенство-
вание прибора, который необходим уче-
ным, работающим на самом переднем 
крае науки. Он решил использовать ска-
нирование неба на предмет прилетаю-
щих оттуда космических частиц сразу по 
двенадцати направлениям и использо-
вать для этого вращение Земли. Собрав 
команду помощников - таких же школь-
ников, как и он, Серафим изготовил 
действующую модель устройства, ис-
пользовав для этого самую современную 
радиоэлектронную базу - микро-
контроллеры.

Обсерватория на крыше дома
12 АПРЕЛЯ – ДЕНЬ КОСМОНАВТИКИ
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14 Героев Советского 
Союза родились  
в барышском районе.

нелли ХачатРян  �

Исторический проект - эстафе-
та «1417 победных километров», 
инициированный «Ульяновской 
правдой»,  добрался до барышского 
района. Свыше 19 тысяч барышцев 
сражались на фронтах великой Оте-
чественной войны. более 8000 воинов 
не вернулись домой. С тем, кто еще 
помнит войну и по крупицам может 
помочь восстановить прошедший 
путь, с  90-летним ветераном Абдул-
хаем Падмаревым, мы встретились 
лично. Про павших в  боях барышцах 
нам рассказали те, кто хранит и чтит 
память своих героев-односельчан.  

13 героев
Именем Героя Советско-

го Союза Ивана Седова  в 
2007 году  была названа школа  

№ 3 в барыше. Здесь есть музей, по-
священный великой Отечествен-
ной войне и героическому подвигу 
солдата, павшего на поле боя. 

Иван Седов родился в барыш-
ском районе в селе Конновка.   в 
1942 году ушел на фронт, полу-
чил звание старшего лейтенанта. 
Свой подвиг совершил на станции 
Красновка Ростовской области. 
Там немцы соорудили земляной 
вал и поливали его огнем - и нужно 
было его преодолеть, чтобы не про-
пустить немцев к Ростову. все 13 
солдат погибли, в их числе и Седов. 
Ему было всего 20 лет. всем бойцам 
присвоили звания Героев Совет-
ского Союза посмертно. А в родном 
селе  воздвигнут бюст героя.

Учащиеся школы специаль-
но  ездили в Ростовскую область, 
где погиб Седов,  привезли землю 
с тех мест.  9 Мая они выйдут на 

торжественное  шествие со знаме-
нем, собранным  из 210 лоскутков, 
на каждом из которых имя праде-
душек, прабабушек, воевавших в 
годы великой Отечественной. Это 
дань памяти младшего поколения 
старшему. 

«Кроили»  победу,  
или История одной 
волшебной шинели

По статистике каждая четвер-
тая шинель для фронта была сшита 
в барыше. более 30 тысяч барыш-
цев трудились в тылу под девизом: 
«Работаем за себя и за ушедших на 
фронт»,  соревновались за право 
носить звание «Ударная фронтовая 
бригада». 

Четыре суконные, швейная и 
бумажная фабрики, авторемонтные 
мастерские, леспромхоз, литейно-

механический завод, промартели, 
70 колхозов и два совхоза постав-
ляли для нужд армии шинели и 
портяночное сукно, грузовики и 
запчасти к ним, металлоконструк-
ции, маскировочную бумагу и ящи-
ки для боеприпасов, сани и обувь, 
продовольствие и корма, тракторы 
и лошадей.

С железнодорожной станции 
барыш отправились на фронт 
более 10 воинских формиро-
ваний, в том числе 45-я, 55-я и 
344-я стрелковые дивизии и три 
отдельных железнодорожно-
восстановительных батальона. 

На базе двух швейных фабрик, 
эвакуированных из белоруссии, 
было создано новое предприятие. в 
сентябре 1941 г. Гурьевская швей-
ная фабрика № 4 выдала первую 
партию шинелей для 
солдат и комсостава.
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Фронтовые дороги Абдулхая Падмарёва
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За сохранность 
дорог ответят власти 
всех уровней

Комитет Госдумы по федеративно-
му устройству и вопросам местного са-
моуправления поддержал законопроект 
о надзоре и муниципальном контроле за 
обеспечением сохранности автомобиль-
ных дорог. Такое решение было принято 
сегодня на заседании комитета.

В соответствии с законопроектом, 
органы государственной власти РФ в 
области использования дорог и дорож-
ной деятельности будут контролировать 
сохранность дорог федерального значе-
ния. Органы власти субъектов Федера-
ции и местного самоуправления будут 
заниматься вопросами сохранности до-
рог регионального и муниципального 
значения. Внесение данных изменений 
позволит четко разграничить полно-
мочия органов государственной власти 
всех трех уровней.

«Прямая линия»  
с Владимиром Путиным 
состоится 16 апреля

Ежегодная «прямая линия» с Президентом 
России Владимиром Путиным состоится 16 
апреля, сообщил пресс-секретарь главы госу-
дарства Дмитрий Песков. По его словам, прием 
вопросов начнется 9 апреля. 

Обращения граждан к президенту будут 
приниматься по всем возможным каналам свя-
зи до последней секунды «прямой линии», от-
метил Песков. Он пояснил, что вопросы можно 
будет задать через сайт главы государства, а 
видеовопрос - при помощи любого мобильного 
устройства. «Кроме того, вопрос можно будет 
задать посредством мобильного приложения 
«Москва-Путину», которое разработано для 
различных операционных систем», - цитиру-
ет Дмитрия Пескова ТАСС. По словам пресс-
секретаря, в 2014 году, как потом выяснилось, 
была достаточно сложная система регистрации. 
Песков отметил, что теперь регистрация упро-
щена и ее можно пройти автоматически через 
аккаунты в различных социальных сетях.

Кино под открытым небом
9 Мая киномобиль отправится в рабочий поселок Майна, где состо-

ится кинопоказ под открытым небом. Сельчане посмотрят одну из лю-
бимых комедий о военном времени. Также киномобиль будет обеспе-
чивать выездные киносеансы VII Международного фестиваля кино- и 
телепрограмм для семейного просмотра им. народной артистки СССР 
В.М. Леонтьевой «От всей души», который будет проходить в регионе 
с 27 по 31 мая. 

Напомним, приобретение киномобиля было включено губернато-
ром Сергеем Морозовым в ряд приоритетных тем, на которые в 2014 
году были направлены средства федерального бюджета, выделенные 
региону в рамках Года культуры в Российской Федерации.

  



На майские праздники россияне 
будут отдыхать целую неделю 

Согласно подготовленному Минтрудом проекту постановления 
«О переносе выходных дней в 2015 году», в первом периоде, который 
совпадает с празднованием праздника Весны и Труда, россияне будут 
отдыхать четыре дня - с 1 по 4 мая. Трехдневный период отдыха, совпа-
дающий с празднованием Дня Победы, будет с 9 по 11 мая.

В июне трехдневный период отдыха совпадает с празднованием 
Дня России (12 - 14 июня). В ноябре будет один праздничный выход-
ной в День народного единства (4 ноября).

ХОрОШие НОвОсти

Птичку жалко!
Семён Семёнов �

Орлан-белохвост попал в нефтяное загрязнение на реке 
Каме под Елабугой. Вчера птицу привезли для лечения в 
Ульяновск.

Как сообщают зоозащитники, «краснокнижная» птица в 
критическом состоянии. Оперение сильно испачкано мазутом, 
выявлен токсический отек верхушечных долей легких, 
токсический гастроэнтерит, гепатит и нефрит. Спасение ее 
жизни зависит сейчас от того, как быстро ей будет оказана 
профессиональная помощь.

Отчет о судьбе орлана регулярно публикуется в группе 
«Симбирский центр спасения диких животных» в соцсетях. Там 
же можно узнать реквизиты для перечисления материальной 
или иной помощи.

Семён Семёнов �

К 9 Мая ульяновским ветеранам  выплатят по 7000 рублей. 
Также материально поддержат узников тюрем и работников 
тыла. Деньги получат инвалиды и бывшие несовершеннолетние 
узники лагерей и гетто, созданных в период войны. 

- В апреле - мае вместе с пенсией будут выплачены назна-
ченные выплаты отдельным категориям граждан. Выплаты бу-
дут осуществлены единовременно, никуда заявлять не нужно. 
Документы готовы и направлены на почту, - пояснил управляю-
щий отделением ПФ РФ по Ульяновской области Александр 
Чернышев. 

На выплату пособий  Ульяновское отделение Пенсионного 
фонда направило больше 130 миллионов рублей.  

На этом сюрпризы к юбилею Победы не закончатся. 
В период  с 3 по 12 мая участники и инвалиды Отечествен-

ной войны смогут бесплатно ездить на всех видах обществен-
ного транспорта. Такой подарок к 9 Мая решили сделать феде-
ралы - на днях премьер-министр Дмитрий Медведев подписал 
соответствующий указ. А так как многим ветеранам сложно 
передвигаться без посторонней помощи, бесплатный проезд 
предусмотрен и для их сопровождающих. Это правило будет 
распространяться не только на трамваи, маршрутки, автобусы 
и троллейбусы, но также и на пригородные поезда. Исключение 
составит лишь такси. Перевозчики, кстати,  в убытке не оста-
нутся. К маю транспортные организации должны получить со-
ответствующие компенсации. 

Уважаемые полиграфисты и сотрудники 
типографий, поздравляем вас  

с профессиональным праздником -  
Днем российской полиграфии! 

Учредить этот праздник инициировала полиграфическая 
общественность страны, в этом стремлении ее поддержали 
Федеральное агентство по печати и массовым коммуникациям 
и Министерство культуры Российской Федерации. Датой 
праздника решено считать 19 апреля, когда в 1563 году 
первопечатник Иван Федоров начал работу над первой 
отечественной печатной книгой «Апостол», а через год, в 
1564 году, он ее закончил. Таким образом, в прошлом году мы 
отметили 450-летие со дня окончания работы над книгой и 
выхода ее в свет. 

Полиграфия прошла длительный и сложный путь 
развития, нога в ногу шагая с прогрессом и модернизацией 
машиностроения. Многие изобретатели, ученые, мастера 
своего дела вложили все свои умения и знания в то, что мы 
имеем сегодня. Но всегда так было и остается, что создание 
печатной продукции - это сложный процесс, требующий от 
человека и серьезной подготовки, и старания. 

 Повествование надежно вами сохраняется и бережно 
облачается в реальный, осязаемый предмет. Напечатанное 
вами способно вдохновить, вселить надежду, обрадовать или 
огорчить - так или иначе внести изменения в настроение 
людей. 

Пусть вам сопутствует удача, неослабевающее  
техническое и творческое развитие. Желаем вам новых вершин 
в вашей работе, профессионального роста, крепкого здоровья и 
большого счастья!

Коллектив ИД «Ульяновская правда»

Победные семь тысяч

Губернатор потребовал 
наказать виновных.

олег Долгов  �

В период мартовских праздников 
на улице Локомотивной областного 
центра, выражаясь языком прото-
колов,  «неустановленными лицами 
произведен снос зеленых насаж-
дений, а именно - деревьев породы 
липа в количестве 36 штук». 

Понятно, что никакого разреше-
ния, регламентированного Правила-
ми  благоустройства территории му-
ниципального образования «город 

Ульяновск» от 24.04.2008 № 2951, у 
вредителей не было. 

Министерством сельского и лес-
ного хозяйства региона совместно с 
комитетом по охране окружающей 
среды администрации города произ-
веден примерный расчет ущерба. Он 
составляет 3733053,6 рубля.

Все документы переданы в меж-
районную природоохранную про-
куратуру, которая провела пред- 
варительные доследственные меро-
приятия, и по их результатам обра-
тилась в УМВД РФ по Ульяновской 
области, оно и возбудило дело.

По словам заместителя министра 
- директора департамента экологии 
и природных ресурсов Дмитрия Фе-

дорова, именно в ходе доследствен-
ных мероприятий было определено 
юридическое лицо, заинтересован-
ное в уничтожении деревьев. В свя-
зи с этим шанс наказать виновных, 
уверен замминистра, достаточно ве-
лик. Ввиду особо крупного размера 
правонарушения речь идет о воз-
буждении уголовного дела по ста-
тье 260 часть 3 УК РФ «Незаконная 
рубка лесных насаждений». 

Вчера губернатор Сергей Моро-
зов потребовал наказать виновных 
и обязательно максимально рас-
пространить информацию о право-
нарушителях и понесенном ими  
наказании. 

Ульяновские активисты проекта ОНФ «За права заемщиков» со-
вместно с Союзом добровольцев России провели субботник под ло-

зунгом «Черных кредиторов - в черный список». Также субботник прошел 
еще в более 20 регионах России.

В Ульяновске стартовала отчетная кампания для плательщиков стра-
ховых взносов в ПФР.

Софи Лорен прилетела в Москву, чтобы лично поздравить Никаса 
Сафронова с днем рождения. Ему исполняется 59 лет. Никас приго-

товил для своей главной музы два портрета.

Лип срубили на три с лишним миллиона…
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На заседании общественной организации 
всеобщим голосованием было принято 
решение выдвинуть кандидатуру 
председателя  регионального отделения 
«Боевого братства», депутата Ульяновской 
городской думы Николая Лазарева для 
участия в народном голосовании по 
избранию нового состава думы областного 
центра.

В ходе заседания Николай Лазарев рассказал о важно-
сти консолидации общества, совершенствовании системы 
патриотического воспитания подрастающего поколения. 

«Председателем Всероссийской организации «Боевое 
братство» Борисом Громовым поставлены задачи воспита-
ния подрастающего поколения как будущих защитников 
Отечества и достойных граждан своей страны. Поэтому мы 
не можем оставаться в стороне. Мы должны поддержать 
курс Правительства РФ и губернатора Ульяновской обла-
сти Сергея Морозова. Поэтому «Боевое братство» приняло 
решение участвовать в народном голосовании», - пояснил  
Николай Лазарев.

Председатель правления Ульяновского городского отде-
ления Российской общественной организации инвалидов и 
воинов военных конфликтов Андрей Михайлин поддержал 
кандидатуру Лазарева: «За период его работы депутатом 
гордумы есть положительные изменения в развитии патри-
отического движения».

«Большая работа проводится и в самом округе депутата. 
Кроме того, на законодательном уровне решаются вопросы 
поддержки ветеранов боевых действий. Я считаю, что Ни-
колай Алексеевич - уважаемый и достойный человек», - от-
метил председатель Заволжского филиала общественной 
организации ветеранов «Боевое братство» Юрий Беляев.

Напомним, в Ульяновске продолжается прием заявок для 
участия в предварительном народном голосовании. Основ-
ными его принципами являются конкурентность, откры- 
тость и легитимность. Каждый житель Ульяновска может  
принять участие как кандидат и избиратель. Общественные 
организации, трудовые коллективы также имеют право по-
давать заявки.

Пока свои заявки для участия в народном голосовании 
подали порядка 50 человек, первыми среди которых были  
заслуженный учитель РФ Людмила Гречко и подполков-
ник спецназа, лидер движения «Антимайдан» Николай  
Цуканов.

Справка «Ульяновской правды» 
«Единая Россия» является единственной партией в России, про-
водящей предварительные выборы. В Ульяновской области эта 
процедура хорошо себя зарекомендовала. В этом году пред-
варительное народное голосование (ПНГ) проходит по самой 
открытой модели, в которой в качестве потенциальных кандида-
тов могут выдвигаться как члены и сторонники партии, так и бес-
партийные. Проголосовать за выдвинувшихся участников ПНГ 
смогут все жители Ульяновска. 

Пятница, 10 апреля 2015 г. 
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ПОДрОБНОсти

ХОрОШие НОвОсти

Красота по имени Румиля
У красоты нет национальности, нет конфессиональных 

и языковых границ. Подтверждением тому стал конкурс 
«Татар кызы-2015» («Татарская красавица»), региональный 
этап которого назвал имя победительницы. Ей стала Румиля 
Мустафина, опередившая 18 претенденток. Жюри оценива-
ло девушек в творческих конкурсах и умении дефилировать 
на сцене в национальных костюмах. Особый акцент в меро-
приятии делался на знание татарской культуры и языка. 

В соответствии с Указом Президента Владимира Пу-
тина от 19 декабря 2012 г. № 1666 «О стратегии государ-
ственной национальной политики Российской Федерации 
на период до 2025 года» в регионе создаются равные усло-
вия для этнокультурного развития всех народов России, 
проживающих на территории региона.

Речпорт к Первомаю готов
В Ульяновском речном порту утвержден график дви-

жения теплоходов с 1 мая. В этот день пройдут первые 
прогулочные рейсы на теплоходах по Куйбышевскому во-
дохранилищу, первый из которых состоится в 11.00.

В навигацию 2015 года перевозить пассажиров будут 
два пассажирских теплохода - двухпалубный «Москов- 
ский-20» и «Герой Юрий Эм». Цена билетов на теплоход в 
2015 году останется такой же, как и в 2014 году, сообщает-
ся в пресс-релизе речпорта.

Капремонт -  
под контролем власти 
и общественности

В ульяновской городской поликли-
нике № 2 начался капитальный ремонт. 
Напомним, здание, ремонт в котором не 
проводился около 50 лет, признано ава-
рийным. 

По решению губернатора Сергея Мо-
розова на восстановление данного лечеб-
ного учреждения и дневного стационара 
для беременных из областного бюджета 
дополнительно выделят более 81 млн ру-
блей. На ремонт учреждения из резерв-
ного фонда регионального правительства 
выделено 15,7 млн рублей, оставшиеся 
необходимые средства планируется вы-
делить в рамках госпрограммы «Развитие 
здравоохранения Ульяновской области» 
на 2014-2020 годы». Прежде всего будет 
усилен фундамент здания, заменены пере-
крытия, сделан ремонт кровли и стен. 

К контролю над ходом ремонтных ра-
бот будет привлекаться общественность. 

Повышение налога  
на квартиры отложили  
на два года

В отличие от большинства российских регионов в 2015 
- 2016 годах в Ульяновской области сохранится прежняя си-
стема взимания налога на имущество физических и юриди-
ческих лиц. Напомним, сейчас налог на имущество органи-
заций и физических лиц в регионе рассчитывается исходя из 
инвентаризационной или балансовой стоимости объектов. 
Однако с 1 января 2015 года федеральным законодательством 
установлена возможность взимания налога на имущество от 
кадастровой стоимости. Перейти на новую систему налого-
обложения регионы должны до 2020 года. Ожидается, что ее 
введение может привести к росту налога в несколько раз. 

В Ульяновской области решили сначала изучить опыт 
других регионов, которые перешли к взиманию налога от 
кадастровой стоимости имущества в этом году. Отсрочка 
также связана с предстоящим проведением переоценки 
кадастровой стоимости объектов капитального строитель-
ства в 2016 году. Предыдущая оценка в области проводи-
лась в 2011 году и, согласно требованиям законодательства, 
на данный момент требует актуализации. По результатам 
переоценки будут определены сроки перехода региона на 
новую систему.

 



Ульяновская область вошла  
в число лидеров рейтинга 
регионов России 
по качеству оценки 
регулирующего воздействия

Кирилл ШевченКо  �

Высшая школа экономики (НИУ ВШЭ) составила 
рейтинг российских регионов по качеству оценки ре-
гулирующего воздействия (ОРВ) проектов норматив-
ных актов и экспертизы действующих нормативных  
документов. 

Напомним, эта обязанность была закреплена за субъ-
ектами РФ Указом Президента от 7 мая 2012 года «Об 
основных направлениях совершенствования системы го-
сударственного управления» (майские указы).

С 1 января 2014 года региональные проекты 
нормативно-правовых актов, влияющих на бизнес, долж-
ны проходить предварительную оценку ожидаемого 
эффекта от их принятия - оценку регулирующего воз-
действия. Кроме того, уже действующие аналогичные 
нормативные акты также должны подвергаться экспер-
тизе в уполномоченном органе ОРВ (обычно в ведущем 
экономическом ведомстве субъекта).

Но как именно регионы начали эту работу и как это 
должно со временем сказаться на качестве принимаемых 
документов? Центром оценки регулирующего воздей-
ствия НИУ ВШЭ была разработана методика оценки ка-
чества внедрения и проведения ОРВ в субъектах Россий-
ской Федерации и построен пилотный рейтинг регионов 
за 2014 год. В измерение вошли 54 региона, чья практика 
ОРВ и экспертизы является, на взгляд исследователей, 
достаточно регулярной.

«В нашем исследовании мы фокусировались на таких 
компонентах системы, как наличие штатных оценщиков, 
проведенные пилоты и обучения, качество заключений. 
Мы не анализировали специально, как это сказывается  
на интегральном качестве выпускаемых правовых актов. 
Сейчас механизм срабатывает на уровне защиты от явно 
неразумных регулирований, когда с помощью предвари-
тельной ОРВ «заворачивают» регуляторные акты, до-
бавляющие проблем бизнесу, или экспертиза расчищает 
корпус правовых актов от неэффективных норм. На го-
ризонте же в 5 - 7 лет хорошее качество оценки, при про-
чих равных, должно стать одним из факторов улучшения 
инвестиционного климата»,  - прокомментировал дирек-
тор Центра оценки регулирующего воздействия 
НИУ ВШЭ Даниил Цыганков. стр.   4

Работодателей могут обязать в течение 7 дней сообщать об отказе в 
приеме на работу. Депутаты Госдумы предложили внести изменения 

в статью 64 Трудового кодекса РФ.

Тарифы на жилищно-коммунальные услуги в России за март вы-
росли на 0,1% к февралю и на 10,1% к марту 2014 года, следует из 

материалов на сайте Федеральной службы государственной статистики 
(Росстата). 

Юрий Захаревич (на фото) и Николай Колесников станут почетными 
гостями чемпионата Приволжского федерального округа, который 

пройдет в Ульяновске с 16 по 19 апреля.

«Боевое братство» выдвинуло  
свою кандидатуру на ульяновских праймериз 
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Фонд «Петербургская 
политика» опубликовал 
мартовский рейтинг социально-
экономической устойчивости 
регионов.

ГеорГий Кузнецов  �

По мнению экспертов Фонда, 
Ульяновская область второй месяц подряд 
продемонстрировала положительную ди-
намику, добавив еще 0,1 пункта и набрав 7,9 
балла, лишь немного не дотянула до груп-
пы регионов с максимальной социально-
экономической устойчивостью.

Напомним, субъекты в рейтинге раз-
делены на четыре группы - с максималь-
ной устойчивостью (8 и более баллов), с 
высокой (7 - 7,9 балла), средней (6 - 6,9) и 
со слабой социально-экономической устой-
чивостью. В рамках своей категории регио-
ны распределены по динамике рейтинга за 
последний месяц, из-за чего Ульяновскую 

область впервые обогнал Татарстан: при об-
щей оценке в 7,6 балла его динамика соста-
вила +0,3 (совместный с Ямало-Ненецким 
АО рекорд месяца), что вывело республику 
на первое место во II группе, Ульяновская 
область - вторая. 

Из субъектов ПФО положительную 
динамику продемонстрировал еще только 
Башкортостан (+0,1). Саратовская, Киров-
ская области и Мордовия показали в марте 
отрицательный результат: минус 0,3; ми-
нус 0,1 и минус 0,1 балла соответственно. 
Остальные - остались на уровне февраль-
ских показателей. 

Лидером округа продолжает оставаться 
Пензенская область: 8,2 балла, восьмое ме-
сто из десяти в I группе. 

К важнейшим позитивным социально-
экономическим событиям Ульяновской об-
ласти в марте эксперты отнесли введение 
Законодательным собранием двухлетних 
налоговых каникул для субъектов малого 
и среднего предпринимательства; обсуж-
дение с делегацией китайской провинции 
Аньхой вопросов реализации инвестици-

онных проектов на территории региона; 
договоренность с сетевыми компаниями 
о замораживании цен на ряд социально 
значимых продуктов питания; запуск в 
Новомалыклинском районе маслоэкстрак-
ционного завода ООО «Якушкинское 
масло»; ввод в эксплуатацию французской 
компанией FM Logistic первой очереди 
транспортно-распределительного центра 
в промышленной зоне «Заволжье»; планы 
французской компании Legrand по расши-
рению своего производства в Ульяновске; 
закладку первого камня в строительство 
перинатального центра; четвертое место по 
динамике располагаемых денежных дохо-
дов населения в 2014 году по данным Рос-
стата; десятое место по хоккею с мячом в 
рейтинге командных игровых видов спорта 
Фонда «Петербургская политика» и газеты 
«Спорт-Экспресс»; седьмое место в эколо-
гическом рейтинге «Зеленого патруля» по 
итогам зимы 2014 - 2015 годов. 

В то же время такие события, как на-
значение бывшего первого вице-премьера 
областного правительства Вильдана Зин-

нурова гендиректором ОАО «ОАК - Транс-
портные самолеты» и распоряжение губер-
натора о снижении на 10 процентов зарплат 
себе и высшим чиновникам, признаны ней-
тральными. 

Добавим, что в негативный список при-
меров влияния экономической конъюнкту-
ры на ситуацию в регионах Ульяновская об-
ласть, в отличие от своих соседей по ПФО, 
не попала. В нем значатся Нижегородская 
область (объявление General Motors о пре-
кращении в течение 2015 года контрактной 
сборки автомобилей Chevrolet на мощ-
ностях завода «Группы ГАЗ» и закрытие 
завода Coca-Cola в Нижнем Новгороде), 
Оренбургская область (сокращение штатов 
на Орском вагонном заводе, находящемся в 
стадии банкротства, и остановка производ-
ства на бугурусланском заводе «Радиатор») 
и Самарская область (сокращение на «Ав-
тоВАЗе» менеджерского состава на 1000 
человек и приостановка «GM-АвтоВАЗ» 
строительства производственных мощно-
стей дочернего предприятия «Джей Ви Си-
стемс» на территории ОЭЗ «Тольятти»). 

Лидеры 
По итогам первого мо-

ниторинга были выделены четы-
ре группы регионов по уровню 
внедрения ОРВ. 

Возглавил список лидеров 
Ямало-Ненецкий автономный 
округ, набравший 26,4 балла из 
35 возможных. В число лиде-
ров также вошли Чувашия (25,4 
балла),  Архангельская область 
(24,5), Москва (24), Ульяновская 
область (21), Хабаровский край 
(20), Ленинградская область 
(19,2), Свердловская область 
(18,1), Новосибирская область 
(16,3),  Камчатский край и Воло-
годская область (по 16,2). Все они 
набрали более 45 процентов от 
максимально возможного балла.

В этих субъектах не толь-
ко вложены ресурсы в развитие 
ОРВ, но и имеется стабильная 
практика качественной экспер-
тизы действующих НПА. В части 
проведения ОРВ в большинстве 
заключений вполне адекватно 
описаны проблемы, цели и зада-
чи, адресаты регулирования, про-
ведены публичные консультации 
с привлечением бизнеса и бизнес-
ассоциаций, а их результаты от-
ражены в опубликованных на 
сайтах госорганов документах. 
Практически везде описаны по-
следствия регулирования в каче-
ственном выражении, а примерно 
в половине случаев предприняты 
попытки провести их количе-
ственную оценку. 

Условиями пребывания в выс-
шей лиге для региона являются 
продолжение обучений граж-
дан, формирование библиотеки 
лучших практик ОРВ, приня-
тие региональных методических 
руководств, а также изменение 
стиля публичных консультаций 
- увеличение доли проактивных 
форм (наряду с размещением 
документов в Интернете). Для 
других региональных уполномо-
ченных органов ориентация на 
лучшие практики станет серьез-
ным вызовом.

Преследователи 
Еще 18 субъектов (Москов-

ская область, ХМАО, Челябин-
ская, Костромская области и пр.) 
также заметно продвинулись в ча-
сти работы по созданию института 
ОРВ. Они сформировали замет-
ный ресурсный задел для станов-
ления ОРВ и экспертизы, готовят 
отдельные хорошие заключения. 
Эти регионы набрали от 30 до 45 
процентов от максимума.
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Субъектам показали их место по ОРВ
Из соседей по ПФО во вторую 

группу вошли Пензенская область 
(16-е место в рейтинге, 14,4 балла), 
Удмуртия (24-е место, 12 баллов) 
и Татарстан (29-е, 10,6).

Отстающие
В 13 регионах (Омская, Во-

ронежская, Кемеровская области, 
Республика Бурятия и др.) были 
отмечены фрагментарные уси-
лия по проведению ОРВ и экс-
пертизы. Финансовые средства 
на внедрение ОРВ и обучение 
там не выделялись, лишь в трех 
регионах обучение сотрудников 

было проведено своими силами, 
выяснили эксперты Центра ОРВ. 
Качество ОРВ и экспертизы ока-
залось невысоким: в заключениях 
описывается либо проблема, либо 
основная цель регулирования - в 
очень обобщенных формулиров-
ках, указывается основная груп-
па адресатов регулирования (без 
количественных оценок), а также 
определяются прямые послед-
ствия принятия того или иного 
закона в качественном выраже-
нии. Количественные оценки 
практически отсутствуют, лишь 
треть публичных консультаций 
проходит с участием заинтере-
сованных сторон (еще меньшая 
доля консультаций привлекает 
внимание бизнеса).

ПФО представлен в группе 
Башкортостаном (33-е место, 9,6 
балла), Нижегородской  (34-е, 
9,3), Самарской  (39-е, 6,3) и Ки-
ровской областями (42-е, 5,6).  

Аутсайдеры 
Хуже всех проявили себя 

участники четвертой группы (12 
субъектов, набравшие 15% и ме-
нее от максимально возможной 
оценки). Они формально испол-
няют требования федерального 
закона к процедуре ОРВ, с не-

удовлетворительным качеством 
итоговых документов. Это Нов-
городская,  Мурманская, Саха-
линская, Курганская, Ростовская, 
Курская, Рязанская, Ярославская 
области, Республика Марий Эл 
(49-е место, 3,3 балла) и Респу-
блика Коми, Забайкальский 
край, Кабардино-Балкарская Ре-
спублика. 

При этом нужно напомнить, 
что 31 регион не был включен в 
рейтинг по причине недостаточ-
ного количества размещенных 
в открытом доступе заключе-
ний об ОРВ и экспертизе. (В 29 

субъектах опубликовано менее 
десяти заключений об ОРВ и 
экспертизе действующих актов 
в 2013 - 2014 годах, а Республи-
ка Крым и Севастополь были 
исключены из анализа в связи с 
переходным периодом.) 

Можно предположить, что 
большая часть из них также по-
пала бы в 4-ю группу, но есть и 
такие (как, например, Санкт-
Петербург), кто просто не успел 
поставить работу на регулярную 
основу, хотя «пробы пера» там 
получились весьма неплохого ка-
чества, проводились обучения и 
пилоты. 

Эксперты не раз обращали 
внимание, что внедрение про-
цедуры ОРВ, требующей пере-
стройки процесса принятия 
решений в органах власти, по-
требует значительных усилий 
и ресурсов. При этом первые 
годы проведения ОРВ являют-
ся ключевыми, и рейтинг НИУ 
ВШЭ наглядно показывает, кто 
закладывает надежный фунда-
мент для «умного регулирова-
ния» как важнейшего элемента 
комфортной бизнес-среды, а кто 
рискует провалить этот компо-
нент в борьбе за привлечение в 
регион инвестиций. 

В шаге от максимальной устойчивости

в субъектах российской Федерации 
построен пилотный рейтинг 
регионов за 2014 год. в измерение 
вошли 54 региона, чья практика 
ОРв и экспертизы является, на 
взгляд исследователей, достаточно 
регулярной

стр.   3

Ресурсный вклад этих регио-
нов преимущественно связан с 
выделением штатных должно-
стей, в то время как финансирова-
ние методического сопровожде-
ния внедрения ОРВ и обучения 
госслужащих практически не 
осуществлялось или осуществля-
лось не очень эффективно.

Качество заключений об ОРВ 
и экспертизе здесь в целом ниже, 
причем в большинстве случаев 

это обусловлено фрагментар-
ной активностью участников 
публичных консультаций, более 
размытым определением адре-
сатов регулирования и их из-
менившихся полномочий (как 
правило, определяются не все, а 
только непосредственные адре-
саты регулирования, без оценки 
их численности), обязанностей, 
прав, а также проблем, целей и за-
дач регулирования.

Ульяновская область вошла в число лидеров рейтинга регионов России  
по качеству оценки регулирующего воздействия.
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Минувший год прошел для 
Ульяновской области в условиях су-
щественной перегруппировки сил 
гражданского общества, в условиях 
появления его в новом качестве.

Во всяком случае, именно 
так заявила председатель Обще-
ственной палаты региона Тамара 
Девяткина, открывая вчера засе-
дание ОП докладом о состоянии 
гражданского общества. 

Начать следует с того, что из-
менился статус Общественной 
палаты и принцип ее формиро-
вания. Теперь палата сформи-
рована в рамках новой системы 
представительства - делегаты му-
ниципальных образований обе-
спечивают вовлеченность ОП в 
местные проблемы. Существен-
но повысилась доля профессио-
нальных сообществ. Выстроены 
конструктивные отношения с ор-
ганами власти, представители Об-
щественной палаты и других об-
щественных организаций входят в 
состав всех общественных советов 
при исполнительных органах го-
сударственной власти области. В 
регионе внедрена новая очень ин-
тересная практика формирования 
отраслевых Общественных палат, 
которые становятся проводника-
ми интересов различных профес-
сиональных сообществ. 

По словам Тамары Девятки-
ной, в 2014 году на новый уро-
вень вышла работа правительства 
Ульяновской области и Обще-
ственной палаты региона в направ-
лении развития сектора НКО: при-
няты важнейшие управленческие 
решения как на законодательном 
уровне, так и на стадии формирова-
ния регионального и муниципаль-
ных бюджетов в части выделения 
средств на поддержку социально 
ориентированных НКО. 

На конец прошлого года в на-
шей области насчитывалось почти 
полторы тысячи некоммерческих 
организаций. Много? Но общая 
динамика количества НКО тем не 
менее - положительная. С января 
2014-го в регионе прибавилось 
сорок пять организаций. Значи-
мость их поддержки подчеркнул 
и Президент России Владимир 
Путин, заявив в своем ежегодном 
послании, что государство будет 
содействовать развитию соци-
ально ориентированных неком-
мерческих организаций и следует 
исключить дискриминацию него-
сударственного сектора, обеспе-
чить его равный доступ к финан-
совым ресурсам. 

Основные проблемы, с кото-
рыми сталкиваются некоммерче-
ские организации в Ульяновской 
области, можно назвать классиче-
скими. Прежде всего, нет постоян-
ных источников финансирования. 
Кроме того, для ведения коммер-
ческой деятельности НКО суще-
ствуют довольно серьезные пре-
пятствия, например, раздельный 
учет, который фактически обнуля-
ет  все преимущества упрощенной 
системы налогообложения. 

Реформа НКО
- 2014 год стал для Обществен-

ной палаты Ульяновской области 
годом перемен: полгода Палата ра-
ботала в составе IV созыва, в июне 
приступил к своим обязанностям 
состав Палаты V созыва, - расска-
зала Тамара Девяткина. - Кроме 
того, изменилось и законодатель-
ство. 15 марта 2014 года вступил в 
силу закон Ульяновской области, 
согласно которому предусмотрена 
новая процедура формирования 
Общественной палаты. В качестве 
членов ОП утверждены десять 
граждан Российской Федерации, 
получившие предложение губер-
натора Ульяновской области и вы-
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Равнение на НКО 

«Ульяновская правда» -  
среди победителей 
Кроме того, вчера  в рамках пленарного заседания Общественной палаты прошла 
торжественная церемония награждения победителей, призеров и участников об-
ластного общественного конкурса «Общественное признание - 2014». 
Заявки, поданные на конкурс, оценивались в два этапа. С 25 февраля по 20 мар-
та на сайте Общественной палаты проходило открытое интернет-голосование, 
принять участие в котором могли все желающие. Параллельно была сформиро-
вана рабочая группа, в состав которой вошли эксперты в сферах общественной 
деятельности, соответствующих номинациям конкурса. 
Победители «Общественного признания» выявлены после суммирования баллов, 
набранных номинантами по итогам экспертной оценки и интернет-голосования. В 
номинации «НКО года» 1 место присуждено Ульяновскому региональному отделе-
нию общероссийской общественной организации «Российский Красный Крест». 
«СМИ года» был назван Издательский дом «Ульяновская правда». Звание «До-
броволец года» присуждено студенту 4 курса исторического факультета УлГПУ, 
региональному руководителю волонтерского корпуса «70-летие Победы в Ве-
ликой Отечественное войне» Раилю Валееву. Победу в номинации «Лидер НКО 
года» одержала Наталья Анисимова - председатель молодежного добровольче-
ского движения «Флагман», руководитель территориального штаба межрегио-
нальной экологической общественной организации «ЭКА» г. Димитровграда, ру-
ководитель ресурсного центра г. Димитровграда «Команда 2018». «Просветителем 
года» участники онлайн-голосования и эксперты признали епископа Мелекесского 
и Чердаклинского Диодора.
Отметим, наши журналисты третий раз становятся призерами конкурса, прово-
димого с 2011 года. 

На декабрь 2014 года в Ульяновской области зарегистрирована 
1481 некоммерческая организация

Будет ли гражданское общество региона 
окончательно  трансформировано. 

разившие согласие войти в состав 
структуры. Общественные палаты 
муниципальных образований об-

ласти, в свою очередь, направили по 
одному представителю из своего со-
става в состав областной Палаты.

В ходе рабочего заседания 
из членов действующего состава 
Общественной палаты и членов 
Палаты нового созыва была сфор-
мирована рабочая группа для ор-
ганизации и проведения конкурса 

по отбору еще двадцати четырех 
представителей отделений обще-
российских и межрегиональных 
общественных объединений, а 
также региональных НКО: рабо-
чей группой определены одиннад-
цать направлений общественной 
деятельности, по которым пред-

ставители от некоммерческих ор-
ганизаций выдвигались в состав 
экспертов.

Что в итоге
В рамках законопроектной де-

ятельности Общественной пала-
ты в 2014 году было рассмотрено 
триста восемьдесят нормативных 

правовых актов, среди которых 
были законы, постановления и 
распоряжения правительства ре-
гиона. 

К примеру, к существенным ре-
зультатам деятельности комиссии 
по культуре, искусству, творческо-
му и культурно-историческому 

наследию Общественной палаты в 
2014 году можно отнести впервые 
проведенное открытое обсуждение 
проекта Стратегии культурной 
политики Ульяновской области 
до 2030 года.  В августе прошлого 
года проект стратегии был вынесен 
на совет при губернаторе. Обсудив 
важность и значимость документа 
для нашего региона, представители 
комиссии предложили провести 
открытое обсуждение документа 
на площадке региональной Палаты 
в два этапа: муниципальном и реги-
ональном.  Была выработана про-
цедура подготовки и реализации 
общественного обсуждения проек-
та Стратегии культурной политики 
Ульяновской области до 2030 года.

Цены 
Общественная палата также  

не осталась в стороне от пробле-
мы роста цен на сельскохозяй-
ственную продукцию. Рост цен 
на продукты питания стал в 2014 
году наиболее актуальной про-
блемой для населения не только 
Ульяновской области, но и всей 
России. Причиной повышения 
стало введение санкций  США и 
Евросоюзом, на что последовала 
ответная реакция со стороны Рос-
сии по запрету ввоза ряда продук-
ции из этих стран. Естественно,  
встал вопрос о замене поставщи-
ков и пересмотре ассортимента в 
торговых сетях. 

Не менее актуальной стала 
проблема роста цен на социально 
востребованный перечень про-
дуктов. В августе прошлого года 
было принято решение сформи-
ровать при общественных палатах 
всех муниципальных образований 
рабочие группы для проведения 
мониторинга цен на основные 
продукты питания. С этого време-
ни социальные исследования осу-
ществляются муниципальными 
палатами еженедельно, а получен-
ные данные регулярно предостав-
ляются в Общественную палату  
Ульяновской области. Анализ 
уровня цен в рамках каждого 
конкретного муниципального об-
разования подтверждает общую 
тенденцию их роста.

Кстати…
На вчерашнем заседании так-

же обсудили подготовленные пра-
вительством региона «дорожные 
карты» для создания пяти отрас-
левых общественных палат: педа-
гогической, агропромышленной, 
экологической, градостроитель-
ной и палаты по вопросам охраны 
здоровья граждан. «Дорожные 
карты» предусматривают подго-
товку и подписание постановле-
ний правительства Ульяновской 
области, утверждающих Положе-
ния о деятельности отраслевых 
общественных палат. 

Регулировать эту систему 
призваны именно общественные 
органы, что должно стать опреде-
ленной гарантией  более внима-
тельного отношения со стороны 
должностных лиц органов испол-
нительной власти к сигналам, 
рекомендациям и предложениям 
общественности, обеспечить при-
влечение лиц, виновных в нару-
шении служебной дисциплины. 
В пределах своих полномочий 
отраслевые общественные пала-
ты должны принимать решения в 
форме заключений, предложений 
и обращений, которые носят реко-
мендательный характер.

Тамара Девяткина поддерживает НКО и словом, и делом...
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Минэкономразвития 
представило рейтинг 
социально-экономического 
развития  муниципальных 
районов области  за январь - 
февраль 2015 года.

Кирилл ШевченКо  �

«Ульяновская правда» уже сообща-
ла о выводах, сделанных губернатором 
Сергеем Морозовым по итогам «зимне-
го» рейтинга развития районов-2015. 

Напомним, что главы администра-
ций Сенгилеевского и Павловского рай-
онов (Александр Бердников и Александр 
Вальков) написали заявление об осво-
бождении от занимаемой должности. 
Так же, по мнению губернатора, должен 
поступить и глава Мелекесского района 
Сергей Тойгильдин.  Кроме того, Сергей 
Морозов предупредил глав Базарносыз-
ганского и Барышского районов, что 
«если по итогам первого полугодия си-
туация не выправится, то и они должны 
уйти в отставку».

Сегодня мы представляем читателям 
полный рейтинг, делая акцент не на аут-
сайдерах, а на лидерах. 

Начнем с того, что в текущем году 
минэкономразвития изменило расчет 
рейтинга и дополнило его новыми по-
казателями. Так, в блоке «Потребитель-
ский рынок» добавлены показатели 
индекса физического объема платных 
услуг населению и его объема в расчете 
на душу населения. В блоке «Социаль-
ная сфера» - коэффициенты рождаемо-
сти, смертности и миграционного при-
роста/снижения на 1000 населения.

Таким образом, рейтинговая оцен-
ка достигнутого уровня социально-
экономического развития муници-
пальных районов за январь - февраль 
сформирована на основе 30 показателей. 
Для корректного межмуниципального 

сравнения используются как среднеду-
шевые индикаторы развития, так и дина-
мика темпов роста экономики террито-
рий по отношению к соответствующему 
периоду предыдущего года на основе 
статданных Ульяновскстата и областно-
го минфина.

Два месяца текущего года показали 
изменения позиций районов. В числе 
пяти районов-лидеров по итогам 2014 
года зимой сохранили присутствие три 
муниципалитета. Безусловным лиде-
ром остается Чердаклинский район (26 
баллов), что заметно выше следующих 
по рейтингу. Его ведущее положение 
обусловлено как высокой динамикой 
развития промышленности и аграрно-
го сектора, так и большими объемами 
производства. Кроме того, район значи-
тельно опережает другие МО по уровню 
заработной платы, которая превышает 
среднеобластной показатель.

На второе место впервые вышел 
Сурский район (40 баллов). Резкий рост 
на 10 позиций к предыдущему рейтин-
гу произошел за счет положительных 
изменений и высоких результатов в 
финансово-инвестиционном (1 место) 
и сельскохозяйственном (2 место) сек-
торах, а также потребительском рынке  
(2 место).      

Ставший третьим Новомалыклин-
ский район (43 балла) входит в пятерку 
лидеров сразу по трем направлениям 
-  финансово-инвестиционный сектор  
(3 место), промышленно-строительный 
(4 место) и сельскохозяйственный  
(5 место) - блока.

Также в число районов с высокими 
оценками вошли: Ульяновский район 
(4 место, 46 баллов), ставший вторым в 
финансовом блоке, третьим - в социаль-
ной сфере и являющийся локомотивом 
региона по производству мяса и объему 
строительных работ.

Новоспасский район (5 место,  
48 баллов), лидирующий на потреби-
тельском рынке, занявший третье место 
по доходам населения и четвертое - в 
сельскохозяйственном блоке. Отметим, 

что району нет равных в течение пяти по-
следних лет по среднедушевому объему 
собственных налоговых и неналоговых 
доходов консолидированного бюджета и 
по трудоустройству населения.

Цильнинский район (6 место,  
49 баллов). К предыдущему рейтингу де-
монстрирует рост и лидерские позиции 
в промышленно-строительном блоке 
(3 место) и по показателям социальной 
сферы (2 место). В целом рейтинг райо-
на улучшен к предыдущему периоду на 
4 позиции. 

В числе районов со средней оценкой 
рейтинга - муниципальные образования, 
занявшие с 7-го по 13-е место: Майн-
ский район  (52 балла, + 7 позиций), 
Сенгилеевский (53 балла), Старомайн-
ский (55), Кузоватовский  (59), Инзен-
ский  (60), Тереньгульский (73), Карсун-
ский  (74 балла, + 5 позиций) районы.

Рейтинг ниже среднего наработали 
Старокулаткинский  (76 баллов), Нико-
лаевский  (79), Мелекесский  (81 балл), 
Радищевский (84 балла) и Вешкаймский  
(86 баллов) районы.

«Рекордные» показатели продемон-
стрировал Мелекесский район. За два 
месяца он снизил рейтинговую позицию 
на пять строчек. Общеэкономический 
оборот по крупным и средним органи-
зациям снизился на 15,5 процента (наи-
большее падение отмечено в отраслях 
«Сельское хозяйство, охота и лесное 
хозяйство»  - на 33,4 процента и «Об-
рабатывающие производства» - на 10,5). 
Объем собственных налоговых и нена-
логовых доходов консолидированного 
бюджета снизился на 13,3 процента к 
аналогичному периоду 2014 года. По-
казатели финансовой деятельности ор-
ганизаций района ухудшились, сумма 
убытка выросла в 1,9 раза. 

К аутсайдерам отнесены Павловский 
(89 баллов), Барышский (91) и Базарно-
сызганский (99) районы.

При этом, как отмечают в минэконом-
развития, во всех «слоях» рейтинговой 
таблицы наблюдается плотность показа-
телей и сложная борьба за каждый балл. 

Сурский район впервые  
вышел на второе место 

«Руслайн» возобновил 
Рейсы в ПитеР и минводы 

В Ульяновской области возобнов-
лены авиарейсы в Санкт-Петербург и 
Минеральные Воды - субсидируемые 
маршруты осуществляются с 7 апреля 
из аэропорта им. Н.М. Карамзина.

По словам заместителя министра 
строительства, ЖКК и транспорта 
региона Андрея Тюрина, полеты ор-
ганизованы три раза в неделю авиа-
компанией «Руслайн» на воздушных 
суднах CRJ-200 вместимостью 50 пас-
сажиров.

Так, рейсы по маршруту из Санкт-
Петербурга в Ульяновск осуществля-
ются по понедельникам, средам и пят-
ницам, прилет в Ульяновск - в 22.30. 
В Санкт-Петербург - по вторникам, 
четвергам и субботам, вылет из Улья-
новска в 12.10.

Полеты по маршруту «Ульяновск 
- Минеральные Воды» выполняются 
также три раза в неделю по вторни-
кам, четвергам и субботам. Вылет из 
Ульяновска - в 6.30, прилет - в 11.20. 
Время в пути - два часа.

«Губернатором Сергеем Морозо-
вым проведен ряд встреч в Росавиа-
ции, результатом которых стало даль-
нейшее развитие сети авиаперевозок. 
Данные рейсы включены в програм-
му субсидирования, а авиакомпанией 
предусмотрены программы для сту-
дентов и школьников. Кроме этого, 
летом планируется возобновление 
авиасообщения из регионального 
центра в Симферополь и в Сочи», - 
сообщил Андрей Тюрин.

Открыта продажа льготных ави-
абилетов для ветеранов Великой  
Отечественной войны. Напомним, 
во исполнение поручения Президен-
та России Владимира Путина с 3 по 
12 мая, на период проведения празд-
ничных мероприятий, на всех видах 
транспорта - воздушном, железнодо-
рожном, автомобильном, а также на 
городском пассажирском - перевоз-
ка участников и инвалидов Великой 
Отечественной войны и сопрово-
ждающих лиц будет осуществляться 
бесплатно.

ту-204 соответствует  
ETOPS-120

С целью расширения условий 
эксплуатации самолетов семейства 
Ту-204 ОАО «Туполев» завершило в 
Ульяновске комплекс сертификаци-
онных испытаний воздушного судна 
Ту-204-300 - борт 64026 - на соответ-
ствие требованиям ETOPS-120. 

«Данные требования определя-
ют возможность эксплуатации двух-
двигательных самолетов на трассах 
с дальностью полета до запасного 
аэродрома до 120 минут, в том числе 
при отказе одного двигателя. Под-
тверждение норм ETOPS-120 снимет 
ряд ограничений по эксплуатации 
самолетов данного типа, в том числе 
позволит выполнять трансатлантиче-
ские перелеты», - отметили в компа-
нии ОАО «Туполев». 

По результатам испытаний будут 
внесены изменения в эксплуатацион-
ную документацию воздушного судна. 
Значительная часть полученных дан-
ных пойдет в зачет при сертификации 
по ETOPS-120 самолета Ту-214, кото-
рая планируется в дальнейшем.

ЧемПион миРа стал 
ПассажиРом «волга-
днеПРа»

Ульяновская авиакомпания 
«Волга-Днепр» доставила в Ханты-
Мансийск спортивное снаряжение 
для более 200 участников последнего 
этапа Кубка мира по биатлону сезона 
2014/2015. На модернизированном 
на «Авиастаре-СП» транспортнике 
Ил-76ТД-90ВД груз сопровождал 
Эрик Лессер - немецкий биатлонист, 
двукратный чемпион мира 2015 года, 
двукратный серебряный призер зим-
них Олимпийских игр 2014 год. Ин-
вентарь и экипировка спортсменов 
весом 19 тонн были доставлены в 
Ханты-Мансийск из Финляндии для 
финального этапа Кубка. Традиционно 
волгаднепровцы обеспечили заказчи-
ка дополнительными услугами по та-
моженному оформлению и наземному 
обеспечению. Из Ханты-Мансийска 
часть спортивного оборудования была 
доставлена обратно в столицу Фин-
ляндии, другая часть - в Мюнхен (Гер-
мания), откуда спортсмены отправи-
лись в родные страны.

Непреходящее лидерство Чердаклинского района объясняется, в числе прочего, нахождением  на его территории промзо-
ны «Заволжье», крупнейшего и успешнейшего индустриального парка региона. Так, в конце апреля в промзоне заработает  
очередной завод автокомпонентов (на этот раз - компании Nemak), чье строительство сегодня подходит к концу

«УАЗ»: сделано во Вьетнаме 
Компания «Соллерс», частью которой является «УАЗ», 

планирует организовать сборку ульяновских внедорожников 
во Вьетнаме, сообщают «Ведомости» со ссылкой на предста-
вителя компании. Собеседник издания рассказал, что соот-
ветствующий меморандум был подписан на прошлой неделе 
с местной компанией Vinamotor. 

Она будет собирать автомобили из машинокомплектов, 
поставляемых из России. Параметры проекта утвердят толь-
ко после подписания документов о создании зоны свободной 
торговли с Вьетнамом. Решение по этому вопросу появится 
в первой половине 2015 года. По прогнозам эксперта «Ведо-
мостей», сборка машин во Вьетнаме может составить до не-
скольких тысяч в год. 

Сборочная площадка во Вьетнаме есть также и у другого 
российского автопроизводителя - «Камаза».

За неделю бензин подорожал  
в 20 центрах субъектов РФ

За неделю (30 марта - 5 апреля) отмечено удорожание бензи-
на в 20 центрах субъектов Российской Федерации. Более всего 
цены на него выросли в Воронеже и Краснодаре - на 0,6% и 0,5% 
соответственно. Об этом 9 апреля сообщили в Росстате.

Снижение цен на бензин зафиксировано в 5 центрах субъек-
тов Российской Федерации, в том числе в Кызыле - на 0,6%.

В Ульяновске и Ульяновской области потребительские 
цены на бензин автомобильный за прошедшую неделю не  
изменились. 

На наблюдаемых АЗС в Ульяновске бензин марки А-76 (Аи-
80) можно было приобрести по цене 30,00 рублей за литр, марки 
Аи-92 (Аи-93 и т.п.) - 31,64 рубля за литр, марки Аи-95 и выше - 
от 34,60 рубля за литр, дизельное топливо - 33,12 рубля за литр.
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Как в Ульяновской 
области борются с 
«черными лесорубами».

Яна Крапивина �

Незаконные рубки леса и 
нелегальный оборот древеси-
ны являются одними из самых 
острых проблем российского 
лесного сектора. Где-то, как, на-
пример, в Сибири или на Урале, 
ущерб от деятельности «черных 
лесорубов» исчисляется милли-
ардами рублей. В Ульяновской 
области степень лесистости не 
очень высокая, не «дотягиваю-
щая» до 30 процентов, тем не 
менее охотников за древесиной 
хватает и у нас. 

Причем, как подчеркива-
ет прокурор региона Сергей 
Хуртин, на сегодняшний день 
содержанием незаконного обо-
рота древесины и всей системы 
противоправных лесозаготовок 
является не примитивное во-
ровство, а масштабный крими-
нальный бизнес. По его словам, 
в области сложились целые со-
общества «черных лесорубов». 

В них задействовано множество 
людей, дорогостоящая техника, 
а неучтенные доходы исчисля-
ются значительными суммами. 
В такой ситуации не отвечает 
предъявляемым законом тре-
бованиям деятельность регио-
нальных органов госвласти и 
подведомственных им органи-
заций, наделенных контрольно-
надзорными полномочиями. 

В частности, критика про-
куратуры направлена на мини-
стерство сельского, лесного хо-
зяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области. При этом 
в самом минсельлесхозе претен-
зии в свой адрес считают необо-
снованными. 

По данным ведомства, толь-
ко в 2014 году специалистами 
проведено свыше 3,8 тысячи 
рейдов, по результатам которых 
на 516 лиц наложены админи-
стративные взыскания в виде 
штрафа на  общую сумму 4,2 
миллиона рублей. Правда, взы-
скать по итогам прошлого года 
удалось только 1,5 миллиона. В 
отношении тех, кто уклоняется 
от уплаты штрафов, дела пере-
даны в суды. 

Комментируя ситуацию в 

целом, директор областного де-
партамента лесного хозяйства 
Эдуард Леонтьев подчеркивает: 
в последние несколько лет в ре-
гионе наблюдается тенденция к 
снижению количества незакон-
ных рубок.

- Объем и ущерб, причинен-
ные государству от незаконных 
рубок, снизились на 29,3 процен-
та и 18,3 процента соответствен-
но. Выявляемость нарушителей 
повысилась на 4,5 процента - с 
44,7  до 49,2 процента, следова-
тельно, и количество лиц, при-
влеченных к ответственности, 
повысилось на 10 человек - с 51 
до 61. И это максимальный по-
казатель за последние пять лет, 
- говорит Леонтьев.

В целях профилактики не-
законных рубок и нелегального 
оборота древесины на террито-
рии области проводится межве-
домственная профилактическая 
акция «Лес». Также с 2014 года 
идет работа по межведомствен-
ному плану декриминализации 
в лесопромышленном комплек-
се - министерством заключено 
соглашение о взаимодействии 
в профилактике незаконных 
рубок и нелегальному обороту 

древесины с УМВД, УФМС и 
УФНС России по Ульяновской 
области. Кроме этого, в настоя-
щее время в минсельлесхозе для 
выявления незаконных рубок 
работает «горячая линия», на 
которую жители региона могут 
сообщить о нарушениях в сфере 
лесопользования. 

«Важно понять, - подчерки-
вает Леонтьев, - сегодня такая 
ситуация сложилась во всех 
регионах. Степень зависит ис-
ключительно от лесистости 
местности. Если в Оренбург-
ской области она не превы-
шает четырех процентов, так 
и незаконных порубок немно-
го. Впрочем, не идет речи о  
каких-то масштабных наруше-
ниях и в нашей области - опять 
же из-за невысокого процента 
лесистости: вырубать лес целы-
ми делянками, в промышлен-
ных масштабах, как в Пермском 
крае, у нас просто нереально. 
Опять же хочу напомнить, что 
контрольные органы - это толь-
ко первый заслон на пути «лес-
ных» браконьеров. По идее, бо-
роться с ними надо всем миром 
и работать над собственным 
самосознанием». 

В ответе за лес

Почему уникальный 
в масштабах России 
проект никак  
не завершит стадию 
реализации.

Кирилл ШевченКо  �

Реализация инвестицион-
ного проекта «Реконструкция 
приобретенного животноводче-
ского комплекса крупного ро-
гатого скота в свиноводческий 
комплекс с мощностью откорма 
24 тысячи и голов» была начата 
в 2010 году обществом с огра-
ниченной ответственностью 
«Мелекесский свиноводческий 
комплекс» (ООО «МСК») за 
счет собственных и заемных 
средств. Подчеркиваем это, ак-
центируя внимание на отсут-
ствие каких-либо бюджетных 
вложений. Правда, залоговое 
обеспечение кредитных обяза-
тельств представил залоговый 
фонд Ульяновской области. 

Согласно первоначальным 
планам (переговоры велись со 
Сбербанком), погашение кре-
дита должно было состояться 
только после выхода свиноком-
плекса на полную мощность. 
Однако «Сбербанк», по скром-
ному выражению менеджмента 
«МСК», по каким-то причинам 
«отошел от проекта». 

Минсельхоз региона нашел 
других партнеров  в лице ОАО 
«Росагролизинг» (поставка обо-
рудования) и ОАО «Россельхоз-
банк» (кредитное обеспечение в 
размере 137 миллионов рублей, 
которое было предоставлено).

Сделка была одобрена  
7 июня 2012 года,  однако в 
итоге договор финансовой 
аренды (лизинга) так и не был  
заключен. 

Для дальнейшего финан-
сирования и реализации про-
екта «МСК» обратился в 
Ульяновский РФ ОАО «Рос-
сельхозбанк» с заявкой на 
предоставление кредита, не-
обходимого для приобретения 
оборудования, племенных жи-
вотных и пополнения оборот-
ных средств. В марте 2014 года 
филиал принял положительное 
решение и отправил все доку-

Мелекесскому свиноводческому 
не хватает 260 миллионов

менты в головной офис в Мо-
скву для окончательного под-
тверждения сделки.

Там при поддержке пред-
седателя комитета по бюджету 
и финансовым рынкам Совета 
Федерации РФ, сенатора от 
Законодательного собрания 
Ульяновской области Сергея 
Рябухина прошла встреча с пер-
вым заместителем председателя 
правления «Россельхозбанка», 
по итогам которой банк потре-
бовал обновить период консоли-
дации финансовой отчетности. 
Информация была представ-
лена в банк в полном объеме. 
Однако кредитное учреждение 
выдвинуло еще ряд замечаний, 
которые требовалось устранить 
для продолжения работы по рас-
смотрению вопроса о дополни-
тельном финансировании. В их 
числе - требование заключения 
договора лизинга с «Росагроли-
зинг», под который и выдавался 
первоначальный кредит…

Дальше - больше. В начале 
февраля текущего года  ООО 
«Запрудное» (соинвестор про-
екта выставил иск порядка  
41 миллиона рублей) обра-
тилось в Арбитражный суд 

Ульяновской области с заяв-
лением о признании «МСК» 
банкротом и утверждении вре-
менного управляющего. Суд 
признал требование обоснован-
ным и ввел в отношении «МСК» 
процедуру наблюдения.

При всем при этом ком-
плекс, за исключением части 
оборудования и самого глав-
ного - поголовья, практически 
готов, помещения всю зиму ота-
пливались, охранялись, в них 
работали люди. Инициаторы 
проекта с помощью Сергея Ря-
бухина провели ряд перегово-
ров с руководством Минсельхо-
за РФ. Сегодня в него вложено 
380 миллионов рублей, из ко-
торых 243 миллиона являются 
собственными средствами. Для 
запуска нужно найти еще 260 
миллионов, необходимых для 
сдачи проекта «под ключ»: за-
купки поголовья, недостающего 
оборудования и собственного 
кормоцеха. 

Проект продолжает остава-
ться в реестре инвестиционных 
проектов министерства сель-
ского, лесного хозяйства и при-
родных ресурсов Ульяновской 
области. 

По словам вице-премьера 
- главы ведомства Александра 
Чепухина, при реконструкции 
свинокомплеса «Рощинский» 
в Ульяновском районе (ныне 
- ООО «Симбирский бекон»), 
инвестор - группа компаний 
«Талина» - сталкивался со схо-
жими сложностями (к приме-
ру, «Росагролизинг» предлагал 
«МСК» оборудование, в кото-
ром заказчик категорически не 
был заинтересован). В итоге 
«Симбирский бекон» вступил  в 
строй, но только спустя пять лет 
после начала проекта. 

Все должно быть в поряд-
ке и с мелекесским проектом, 
который из-за самого факта 
реконструкции (из КРС в сви-
нокомплекс) с использованием 
новейших  технологий и при-
влечением передовых специали-
стов, обещает стать уникальным 
в масштабе страны. Сегодня 
рассматриваются варианты его 
реализации совместно с суще-
ствующим инициатором, с при-
влечением соинвесторов (в том 
числе рассматриваются китай-
ские варианты), а также с при-
влечением нового инициатора.

14 мая 2013 года. Губернатор Сергей Морозов осматривает новое оборудование, установленное  
на «МСК»

Поволжских 
аграриев  
«тормозят» 
дожди

Тем временем  
в некоторых регионах 

страны сельхозпроизво-
дители уже приступили  

к севу яровых.

василиса Краснова �

По оперативным дан-
ным органов управления 
АПК РФ на 8 апреля, в рам-
ках весенне-полевых работ 
в целом по стране под-
кормлено 8,3 млн гектаров, 
или 49,5% к площади сева 
озимых зерновых культур. 
Это больше, чем было на 
ту же дату в прошлом году. 
Лучший результат - 3,7 млн 
гектаров, или 70,6%  к пло-
щади сева - зафиксирован 
в Южном федеральном 
округе, однако в процент-
ном соотношении лидер-
ство у хозяйств Крымского 
федерального округа. Там 
удобрения внесены на пло-
щади 0,3 млн гектаров, что 
составляет 73,6% от пла-
новых показателей. Также 
крымчане - первые в рей-
тинге по площади ярового 
сева. Сельхозпроизводи-
тели полуострова засеяли 
уже 69,2 тыс. гектаров. Это 
фактически треть от плана. 

В Приволжском феде-
ральном округе весенне-
полевые работы фактиче-
ски приостановлены из-за 
осадков. Дождь со снегом 
в последние несколько 
дней наблюдается в Са-
ратовской, Ульяновской, 
Пензенской областях и 
Республике Татарстан. В 
целом по ПФО минераль-
ные удобрения внесены на 
площади 140 тыс. гектаров 
- это всего 3,2% к площади 
сева. В Ульяновской обла-
сти подкормлено 43,6 тыс. 
гектаров посевов озимых 
культур, или 15% от запла-
нированных объемов. По 
информации специалистов 
регионального министер-
ства сельского, лесного 
хозяйства и природных 
ресурсов, в этом году агра-
риям области необходимо 
провести подкормку ози-
мых зерновых культур на 
общей площади порядка 
292 тыс. гектаров. 

По прогнозам, апрель 
порадует нас хорошей, сол-
нечной погодой лишь во 
второй половине месяца. 
Температура будет превы-
шать +15 градусов по Цель-
сию, а в конце приблизится 
к +20. Тем не менее некото-
рые хозяйства могут возоб-
новить полевые работы 
уже в понедельник. 

Возвращаясь к общей 
ситуации по стране, стоит 
отметить, что в отдельных 
регионах Южного, Северо-
Кавказского и Централь-
ного федеральных округов 
продолжается сев сахарной 
свеклы и подсолнечника, 
посадка раннего картофеля 
и овощей.
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Предпринимателей зовут на форум
В Ульяновской области состоится VII Межрегиональный съезд предпринимателей «Слобода». Ме-
роприятие пройдет с 17 по 19 апреля на территории парка-отеля «Архангельская слобода». В нем 
примут участие успешные молодые предприниматели из Пензенской, Саратовской, Ульяновской 
областей и Республик Марий Эл и Бурятии. В течение трех дней участники поделятся опытом, 
идеями и смогут принять участие в различных тренингах. Хедлайнером форума в этом году 
станет лучший тренер страны в номинации «Школа продаж» Сергей Азимов, который входит в 
ТОП-20 лучших российских тренеров по продажам по версии SalesPortal. 

Представители МСБ поборются за субсидии
Министерство экономического развития региона объявило о старте конкурсного отбора по 
предоставлению субсидий субъектам малого и среднего предпринимательства на компенса-
цию части затрат, связанных с обучением и (или) повышением квалификации работников; на 
возмещение затрат на организацию групп дневного времяпрепровождения детей дошкольного 
возраста и иных подобных им видов деятельности по уходу и присмотру за детьми и на компен-
сацию части затрат, связанных с уплатой процентов по кредитам, привлеченным субъектами 
МСБ в российских кредитных организациях. Заявки принимаются до 22 апреля.





В днеВник делОВОгО челОВекА

Руслан Гайнетдинов:

 Бизнес может отказаться от печатей
Президент РФ Владимир Путин подписал закон, согласно которому компании 
смогут отказаться от использования печатей. «Федеральным законом опреде-
лено, что использование (наличие) печати является правом, а не обязанностью 
хозяйственных обществ. Соответствующие изменения вносятся в ряд законода-
тельных норм, предусматривающих требование использования печати юриди-
ческими лицами», - говорится в сообщении. При этом в целях защиты прав и 
законных интересов контрагентов хозяйственных обществ законом установле-
но, что сведения о наличии печати должны содержаться в уставе хозяйственного 
общества.

ФнС выпустила формы документов,  
необходимых работодателям  
«патентных» мигрантов.

Ульяновских 
предпринимателей 
избавят от 
необоснованных 
проверок.

Василиса КрасноВа �

7 апреля в Москве под председатель-
ством президента Владимира Путина 
состоялось заседание Государственного 
совета по вопросам развития малого и 
среднего бизнеса. Открывая совещание, 
глава государства отметил, что в России в 
целом созданы организационные и право-
вые основы государственной поддерж-
ки малого и среднего бизнеса, включая 
упрощенное налогообложение, систему 
грантов на открытие собственного дела, 
предоставление микрозаймов, гарантий, 
кредитов на льготных условиях. Вместе с 
тем малый и средний бизнес развиваются 
по-прежнему медленно. Это значит, что 
риски и преграды перевешивают стимулы 
и возможности. 

- Государство, все уровни власти долж-
ны сделать все возможное, чтобы занятие 
бизнесом стало привлекательным, доступ-
ным и престижным, - подчеркнул прези-
дент. - Чтобы создавались равные условия 
для всех предпринимателей, чтобы правила 
и законы были стабильными и понятными, 
чтобы обеспечивалась честная и открытая 
конкуренция и никто не мешал работать, 
не лез с «крышеванием», не вымогал взя-
ток,  не предлагал так называемые навязан-
ные услуги.

Одним из инструментов администра-
тивного давления на предпринимателей, 
по мнению Путина, являются проверки 
со стороны контрольно-надзорных орга-
нов. В ходе заседания Госсовета президент 
обратился к Генеральной прокуратуре с 
просьбой проверить обоснованность про-
веденных в 2014 году проверок, в первую 
очередь внеплановых.

- Предприниматель не должен жить в 
постоянном ожидании, что к нему нагря-
нут с очередной проверкой, не должен бо-
яться, что любые его действия можно будет 
легко подвести под какую-то статью или 
под штраф. Нужно честно признать, что 
наша нормативная база, конечно, нуждает-
ся в совершенствовании, и предлагаю еще 
раз дополнительно все проанализировать, 
- сказал глава государства.

Решением проблемы могло бы стать 
освобождение на определенный срок от 
проверок добросовестных предпринимате-
лей. Ввести такой мораторий на федераль-
ном уровне можно было бы через поправки 
в Налоговый кодекс РФ, однако на приня-
тие соответствующего законопроекта мо-
жет уйти довольно много времени. В связи 
с этим губернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов предложил провести экс-
перимент по введению надзорных каникул 
на уровне региона. По его словам, в обла-
сти за 2014 год только по некоторым видам 
деятельности было составлено свыше по-
лутора тысяч протоколов об администра-
тивных правонарушениях по субъектам 
предпринимательства, причем только 40 
из них были составлены в ходе плановых 
проверок. Все остальные наказания были 

Предупреждение вместо штрафа

“Государство, все 
уровни власти должны 
сделать все возможное, 
чтобы занятие бизнесом 
стало привлекательным, 
доступным и престижным

”

Призидент РФ Владимир Путин:

рые только-только начали свою деятель-
ность. Как отметил Сергей Морозов, при 
этом необходимо четко определить сферы, 
в которых мониторинги и рейды должны 
быть ограничены или полностью запреще-
ны. Также, по его мнению, нужно опреде-
лить конкретный список статей Кодекса 
РФ об административных правонарушени-
ях, по которым целесообразно установить 
санкции, альтернативные штрафу, в виде 
предупреждения, а также добиться того, 
чтобы убрать в качестве санкции приоста-
новку деятельности организации. 

- Сегодня КоАПом предусмотрено за-
крытие предприятия до 90 суток. Мы пре-
красно понимаем, что такие меры могут 
просто убить бизнес. Разве цель в том, что-
бы предприятие было разорено? Наверное, 
цель наказания должна быть немного иная, 
пусть это будет, например, обычный штраф. 
Даже если проверяющие выписали пред-
писание, то, опечатав предприятие, каким 
образом оно сможет устранить все пробле-
мы? Губернатором был высказан ряд пред-
ложений по замене подобных наказаний, и 
надеемся, что с Госсовета выйдет ряд по-
ручений Президента РФ, по которым мы 
дальше будем отрабатывать эти инициа-
тивы, - прокомментировал руководитель 
регионального отделения «Опоры России» 
Руслан Гайнетдинов. 

Представители экспертного сообще-
ства Ульяновской области также отметили 
своевременность введения надзорных ка-
никул. 

- Мне не ясна «природа» мониторин-
га. Есть отраслевые проверки, плановые и 
внеплановые. Есть закон, который регули-
рует и те и другие. Этого вполне достаточ-
но, - уверенно заявила председатель Ассо-
циации рестораторов Ульяновской области 
Марина Никитина. - Любая проверка - это 
приостановка рабочего процесса, а послед-
ствия такового нам ясны. Задача бизнес-
сообществ и власти - работа на предупре-
ждение нарушений и повышение правовой 
грамотности. Штраф не повысит поступле-
ния в бюджет настолько, насколько выруч-
ка предпринимателя (в виде налоговых по-
ступлений), потерянная в период простоя. 
Безусловно, поддерживаю инициативу 
губернатора. Надзорные каникулы и риск-

ориентированная модель оправданы и не-
обходимы. 

По словам уполномоченного по защи-
те прав предпринимателей Ульяновской 
области Татьяны Скопцовой, в ее адрес от 
ульяновских бизнесменов поступает мно-
жество жалоб на контрольно-надзорные 
мероприятия.

- В прошлом году жалобы по нарушениям 
прав предпринимателей в сфере контрольно-
надзорной деятельности были на втором ме-
сте, нам поступило 87 таких заявлений. В 
этом году получили еще 28 обращений. К со-
жалению, я вынуждена констатировать, что 
количество мероприятий не уменьшается, 
снижаются плановые и внеплановые про-
верки за счет того, что они плавно переходят 
в ранг мониторингов и рейдов, - акцентиро-
вала внимание бизнес-омбудсмен. - Поэтому 
губернатор и выступил с инициативой о за-
мене репрессивных мер профилактически-
ми мероприятиями. Да,  не всегда предпри-
ниматель успевает за всеми изменениями в 
законодательстве, но прежде чем его нака-
зать, нужно объяснить, подсказать, выписать 
предписание, а в случае его неисполнения 
уже наложить штраф.

Полностью согласен со Скопцовой 
первый вице-премьер регионального пра-
вительства Александр Смекалин. Он так-
же заметил, что необходимо ограничить 
количество проверок предпринимателей 
со стороны контрольно-надзорных орга-
нов, а также упорядочить этот процесс 
с помощью принятия соответствующих 
нормативно-правовых актов. В то же время 
введение надзорных каникул вовсе не озна-
чает полную бездеятельность контрольно-
надзорных органов. 

- В период их действия работа прове-
ряющих органов государственной и му-
ниципальной властей должна быть сосре-
доточена на предотвращении совершения 
субъектами предпринимательской деятель-
ности правонарушений. Это и будет своего 
рода гарантия от произвола контрольно-
надзорных органов, - отметила член Об-
щественного совета минэкономразвития 
Ульяновской области Елена Сандальни-
кова, комментируя решение губернатора  
Сергея Морозова о совершенствовании ра-
боты контрольно-надзорных органов. 

вынесены в рамках так называемого мони-
торинга. 

- У нас есть примеры, когда в ходе одно-
го рейда сразу предоставлялось по шесть 
постановлений о привлечении к админи-
стративной ответственности, что для пред-
приятий, особенно в сельской местности, 
является существенным обременением, - 
отметил губернатор. - Я предлагаю по при-
меру налоговых каникул, закон о которых 
недавно приняли, установить в 2015 году 
надзорные каникулы как минимум в рам-
ках наших полномочий, региональных и 
муниципальных.

Суть эксперимента заключается в том, 
чтобы предоставить надзорные каникулы 
сроком на 2 - 3 года предприятиям, кото-
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Неделю назад, 2 апреля 
столичный предпринима-
тель Александр Капер от-
правился в долгий забег 
- ультрамарафон, целью ко-
торого является поддержка 
всех, кто так или иначе по-
страдал от кризиса. Он на-
звал свою «пробежку» анти-
кризисной. 

Бежит он марафон в 
одиночку и намерен за ме-
сяц преодолеть дистанцию 
почти в 1500 км, пробежав 
от Самары до Москвы, не 
используя никаких транс-
портных средств. Мара-
фон проходит под лозун-
гом: «Непотека. Потею за 
ипотеку». Вчера  вечером 
Александр прибежал в наш 
город. За его плечами уже  
Самара,  Тольятти  и  Дими-
тровград.   

- Конечно, я уже бегал на 
большие дистанции в Мо-
скве, Петербурге и в других 

городах России. Недавно 
участвовал в Байкальском 
ледовом марафоне. Но уль-
трамарафон - забег на дис-
танцию более 42,1 км  я бегу 
впервые, - пояснил «УП» 
русский Форест Гамп.

По признанию Алексан-
дра, у него нет ипотеки. Но 
многих его родных и близ-

ких так или иначе затронул 
кризис, поэтому «непотеч-
ный» марафон Александра - 
это своего рода протест, же-
лание привлечь внимание к 
проблемам людей. Но и, как 
он сам говорит, показать, 
что все по-прежнему зави-
сит от нас самих, несмотря 
на внешние обстоятельства, 

доказать, что нет ничего не-
возможного и все препят-
ствия преодолимы.

- Я выступаю против вы-
соких ставок  на ипотечные 
кредиты, за наведение чи-
стоты в отрасли, - объясняет  
Александр. - В  ипотечной и 
кредитной отрасли нужно на-
вести порядок. Я хочу,  чтобы 
эту проблему обсуждали  как 
можно больше  людей.  

Намерение Александра 
отправиться в антикризис-
ный марафон уже поддер-
жали почти 80 000 пользо-
вателей в социальных сетях, 
и их количество постоянно 
увеличивается. Судя по со-
общениям в группе в соц-
сети, марафонец никогда не 
знает, где будет отдыхать и 
ночевать. В автомобиле, ко-
торый сопровождает Капера 
по маршруту следования, 
есть палатка и запасные 
пары кроссовок. Так что 
пробежка по стране состо-
ится при любой погоде. 

Пешие прогулки -  
шаг к здоровью

На один день все крупные торговые цен-
тры - «АкваМолл», «Амарант», «Версаль», 
«Гулливер», «Лидер» - стали своеобразны-
ми доврачебными кабинетами: в минувший 
вторник посетители смогли не только совер-
шить покупки, но и измерить артериальное 
давление и получить консультацию врача.  
Все это можно было сделать бесплатно и 
главное - без очереди. 

Всемирный день здоровья в Ульяновской 
области  отметили масштабно. Все профи-
лактические мероприятия, которые прошли 
в этот день в регионе, были связаны темой 
борьбы с сердечно-сосудистыми заболева-
ниями, и это неслучайно. 2015 год  объявлен 
президентом Национальным годом борьбы 
с сердечно-сосудистыми заболеваниями. 

- Каждый день от сердечно-сосудистых 
заболеваний погибает одна женщина  и трое 
мужчин трудоспособного возраста. Сейчас 
настало то время, когда нужно откровенно 
говорить о том, какие существуют факторы 
риска. Необходимо менять сознание людей в 
отношении своего здоровья. Самый первый 
шаг к здоровью, который просто необходимо 
сделать, - это начать регулярно ходить пеш-
ком, - отметил директор областного центра 
медпрофилактики Павел Смирнов.   

Пока же, чтобы донести до ульяновцев 
необходимость следить за своим самочув-
ствием, чиновники,  медики и волонтеры 
провели  фестиваль здорового образа жиз-
ни. Он длился  всего неделю,  но даже за 
такой короткий срок было  проведено около 
600 областных и более 200 городских спор-
тивных, культурно-массовых и профилак-
тических мероприятий, в которых приняли 
участие около 100 тысяч человек. Завер-
шился  фестиваль  итоговым пленарным 
заседанием. Кстати, по инициативе главы 
региона  профилактические мероприятия, 
направленные на  привлечение внимания к 
собственному здоровью,  продлятся до кон-
ца апреля. 

надя аКулоВа �

Более 40 тысяч писем-треугольников 
вручат почтальоны Ульяновской обла-
сти ветеранам Великой Отечественной 
войны вместе с поздравлениями Прези-
дента Российской Федерации. 

Оригинальные конверты, стили-
зованные под треугольное фронтовое 
письмо, выпущены Почтой России спе-
циально к 70-й годовщине Победы. Осо-
бая форма конвертов была выбрана для 
того, чтобы ветераны, взяв в руки пись-
ма, вспомнили свою молодость, боевых 
товарищей и те волнующие чувства, 
которые дарила людям в суровые годы 
войны фронтовая почта. Общий тираж 
уникальных треугольных конвертов  
составляет более 3 миллионов экзем-
пляров.

- В первых числах мая наши почта-
льоны придут к каждому из 40 тысяч 
ветеранов, проживающих в нашей об-
ласти, и вручат конверты-треугольники 
лично в руки вместе с персональными 
поздравлениями от Президента Рос-
сии, - пояснил заместитель директора 
УФПС Ульяновской области филиала 
ФГУП  «Почта России» Алексей Бирю-
ков. - Полученные конверты ветераны 
смогут бесплатно и в любое время от-
править своим друзьям и близким по 
России. Надеемся, что эти маленькие 

письма согреют душу ветеранов так же, 
как и письма из дома, поступавшие на 
фронт.

В проекте в рамках акции Почты 
России «Благодарность земляков - тепло 
ладоней» примут участие школьники ре-
гиона: на открытых уроках в школах они 
будут складывать письма-треугольники 
и передавать их сотрудникам Почты 
России для доставки адресатам.

Почта России не первый раз высту-
пает с подобной инициативой, в 2005 
и 2010 годах ко Дню Победы она так-
же обеспечивала ветеранов письмами-
треугольниками для бесплатной пере-
сылки поздравлений.

Справка «Ульяновской правды» 
В СССР пересылка письменной корреспон-
денции с фронта производилась бесплатно. 
Письма складывались треугольником, благо-
даря чему для их отправки не требовалось 
конвертов, которые на фронте всегда были в 
дефиците. Конверт-треугольник - это обычно 
тетрадный лист бумаги, сначала загнутый 
справа налево, потом слева направо. Остав-
шаяся полоса бумаги (поскольку тетрадь не 
квадратной, а прямоугольной формы) вставля-
лась, как клапан, внутрь треугольника. Готовое 
к отправке письмо не заклеивалось - его все 
равно должна была прочитать цензура. По-
чтовая марка была не нужна, адрес писался 
на наружной стороне листа.

Обсерватория  
на крыше дома

А началась эта история, когда 
увлеченный физикой и космо-

логией подросток пришел в исследова-
тельскую творческую группу «Солярис» и 
заявил, что хочет создать звездолет. «В 2010 
году ряд СМИ сообщили о том, что в районе 
звезды Глизе 581 была обнаружена планета 
Глизе 581g. Ученые даже предполагали, что 
на ней есть жизнь... В тот же день я решил 
создать звездолет, чтобы отправиться на но-
вую планету», - говорит  Серафим. 

Не утратить интерес к собственным 
мечтам и поверить в свои силы подростку 
помог руководитель «Соляриса», науч-
ный сотрудник НИТИ им. С.П. Капицы 
Ульяновского государственного универ-
ситета, педагог дополнительного образо-
вания высшей категории Илья Иванов.

«Оригинальность, необычность тем и 
идей являются отличительными чертами 
и своеобразной «визиткой» работ «Соля-
риса» за все его уже более 11 лет существо-
вания. Именно такой подход дает ребятам 
возможность максимально проявить свои 
творческие способности в науке, технике, 
искусстве и быстрее развиваться. Проект 
по созданию телескопа стал одной из сту-
пеней, ведущей Серафима к своей цели. В 
этом году нам было приятно, что работа 
«соляристов» отмечена на международ-
ном уровне», - говорит Илья Иванов. 

В 2015 году Серафим Серюбин со 
своим проектом принял участие в 17-й 
Международной конференции научно-
технических работ школьников «Старт в 
Науку». К работе конференции были при-
влечены ведущие кафедры Московского 
физико-технического института и круп-
нейшие научно-исследовательские цен-
тры России. После презентации телескопа 
жюри единогласно пришло к мнению, что 
работа Серафима не только оригиналь-
ная, но и перспективная,  в будущем она 
может обогатить науку о Вселенной но-
выми знаниями. Только для этого нужно 
создать аналогичный прибор космическо-
го базирования. В случае если проект по-
лучит поддержку солидных космических 
организаций, юный изобретатель готов 
взяться за дело. А пока Серафим вместе 
с командой «Соляриса» занят созданием 
специальной обсерватории для своего те-
лескопа, которую  планирует установить 
прямо на крыше своего дома. С мамой и 
папой об этом он уже договорился.

Первый камень 
русского подворья 
в культурном 
комплексе 
«Национальная 
деревня» 
Ульяновской 
области будет 
заложен летом.

анна снегина �

Напомним, что «Нацио-
нальная деревня» представ-
ляет собой музей под откры-
тым небом. Первый камень 
в строительстве чувашско-
го подворья был заложен в 
ноябре 2013 года. Оно стало 
первым из девяти подво-
рий, которые планируется 
возвести здесь. В 2014 году 
областная национально-
культурная автономия за 
счет привлечения средств 
частных инвесторов ор-
ганизовала строительные 
работы. В настоящее вре-

мя завершено возведение 
основных зданий чувашско-
го подворья, в том числе му-
зейного комплекса, нацио-
нального кафе, гостиницы, 
национальной бани.

На минувшей неделе 
председатель Ульяновской 
региональной обществен-
ной организации сохране-
ния культуры и языка «Рус-
ский дом» Тамара Кулябина 
и глава Троицкой общины 
Симбирской земли Павел 
Чувилин презентовали кон-
цепцию строительства вто-
рого - русского - подворья. 

Предполагается, что оно 
займет почти двадцать со-
ток, на которых располо-
жатся акустический зал, 
кафе, часовня, мастерская 
национальной одежды, му-
зей русской утвари. Кроме 
того, здесь будут проходить 
мастер-классы по приготов-
лению блюд национальной 
кухни, обучающие програм-
мы для детей, занятия по 
изучению народного твор-
чества.

Оформление подворья 
будет выдержано в нацио-
нальном стиле, и здесь, по 
словам Тамары Кулябиной, 

расположится Центр сохра-
нения и развития русской 
национальной культуры.

- Я думаю, что здесь бу-
дут часто звучать наши рус-
ские народные песни. Россия 
всегда пела, не зря говорят, 
что песня - это душа нашей 
страны, и мне кажется, что 
окунуться в наш народный 
напев - все равно, что на-
питься из чистого источни-
ка родниковой воды. Трудно 
представить себе Россию без 
народных песен. Да и наша 
национальная одежда - это 
тоже как родниковая вода, 
я вижу, как меняются со-
всем молоденькие девочки и 
юноши, когда надевают ее. У 
них появляются совсем дру-
гая осанка, совсем другая по-
ходка, другие жесты - широ-
кие, красивые, плавные. Это 
особая магия - магия родной 
страны, и нужно, чтобы как 
можно больше молодежи 
приобщалось к ней. Только 
при этом условии можно 
сказать, что у России есть 
будущее, ведь наше будущее 
- это наши дети и молодежь.

Отметим, что в соответ-
ствии с Указом президен-
та Владимира Путина «О 

стратегии государственной 
национальной политики 
Российской Федерации на 
период до 2025 года» в ре-
гионе создаются равные 
условия для этнокультур-
ного развития всех народов 
России. Выступая перед де-
путатами Законодательного 
собрания с отчетом о рабо-
те за 2014 год, губернатор  
Сергей Морозов одной из 
ключевых тем доклада вы-
делил реализацию Стра-
тегии государственной на-
циональной политики на 
период до 2025 года.

Согласно мнению экс-
пертов, в Ульяновской об-
ласти уделяется особое 
внимание укреплению и 
гармонизации межэтни-
ческих отношений. Так, в 
регионе действует Совет 
по межнациональным от-
ношениям при губернаторе, 
куда входят руководители 
национально-культурных 
автономий и организаций.

Как сказала Тамара Ку-
лябина: «В нашей области 
царят мир и согласие. Это 
ведь как здоровье - если оно 
есть, то его и не замечаешь, и 
все хорошо».

Россия - это песня!

Почтальон доставит фронтовые треугольники

Бегом от кризиса

12 апреля - день 
коСмонавтики
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НИКОЛАЕВСКИЙ РАЙОН
Слёт музейных активистов

В дни весенних каникул в зале районного управле-
ния образования состоялось мероприятие, посвященное 
подведению итогов работы школьных музеев. Участие 
в нем приняли около полусотни ребят из Давыдовской, 
Канадейской, Барановской, Славкинской, Тепловской 

и Большечир-
клейской школ. 
Доклады и ком-
пьютерные пре-
зентации, сценки 
и танцы, народ-
ные костюмы и 
предметы ста-
ринного быта 
- все было пред-
ставлено активи-
стами школьных 
музеев на суд 
жюри. 

МАЙНСКИЙ РАЙОН
В гости с книжкой

СЕНГИЛЕЕВСКИЙ РАЙОН
Место Госбанка займёт  
Дом культуры

В поселке Силикатный появится 
свой Дом культуры. Он разместится в 
здании, где ранее находился филиал 
Государственного банка. По поручению 
главы региона, на приобретение объекта 
будут выделены необходимые средства 
из областного бюджета. Планируется, 
что СДК будет введен в эксплуатацию 
уже в 2015 году. 

- Дом культуры поселка Силикатный 
должен стать в первую очередь удобной 
площадкой для проведения культурно-
массовых мероприятий, организуемых 
не только жителями поселка и района, 
но и приезжими артистами, служить ме-
стом для подготовки местных коллекти-
вов и быть центром развития студийно-
кружковой деятельности. Для этого 
планируется сделать зал-трансформер, 
который будет использоваться и как 
кинозал, и как танцпол. В СДК также 
планируется организовать изостудию 
и студию дизайна, музейную комнату, 
занятия группы здоровья, - объясняет 
начальник отдела по делам культуры и 
организации досуга населения Сенги-
леевского района Нина Зудова.

В настоящее время функции Дома 
культуры поселка Силикатный вы-
полняет муниципальное автономное 
учреждение «Вдохновение», в составе 
которого действует несколько люби-
тельских объединений.

ИНЗЕНСКИЙ РАЙОН
В Инзе откроется  
детская киностудия

Ц е р е м о н и я 
открытия первой 
в Ульяновской 
области детской 
киностудии «Дет-
кино» состоится 
11 апреля в рам-
ках II Открытого 
муниципального 
детского кино-
фестиваля «Пер-
вый шаг. Первый 
кадр». Появление 
студии стало воз-
можным благодаря гранту в 500 тысяч рублей, который 
выиграла инзенская средняя школа № 2 в конкурсе на 
оказание государственной поддержки проектам в сфе-
ре социально-культурной деятельности. Уже сейчас в 
киностудии занимаются 50 юных кинематографистов. 

- Основная цель - обучение детей основам создания 
кино. Выполняя поставленную задачу, а именно снимая 
фильмы собственными силами, ученики будут пости-
гать не только кинопроцесс. Главными направлениями 
творчества станут создание кинолетописи Инзенского 
района и районного центра, кинопортретов ветеранов 
войн, тружеников тыла и выдающихся людей района и 
области, - комментирует начальник управления куль-
туры и организации досуга населения администрации 
Инзенского района Олег Терехин.

Фильмам, созданным на студии «Деткино», пла-
нируется обеспечить выход в российское медийное 
пространство, публикуя их под идентичным брендом в 
собственном интернет-журнале, который в перспекти-
ве планируется развить в видеопортал.

БАРЫШСКИЙ РАЙОН
Солдат вернулся домой…

В селе Чуваш-
ская Решетка Ба-
рышского района 
состоялось захо-
ронение остан-
ков воина-
красноармейца 
Василия Минее-
ва, погибшего при 
обороне Ленин-
града. Его остан-
ки поисковики 
отряда «Ястреб» 
обнаружили в урочище Березовки во Всеволжском районе 
Ленинградской области, где в 1942 - 1943 годах шли тяже-
лые бои. Личность погибшего удалось установить благо-
даря найденной при нем записке. Кроме фамилии, имени 
и даты рождения солдат также указал, откуда он родом. 
Полгода назад действующий в Санкт-Петербурге Межре-
гиональный общественный фонд увековечения памяти по-
гибших при защите Отечества обратился через газету «Ба-
рышские вести» к жителям района с просьбой отозваться 
родственников Василия Минеева. А 2 апреля двое поиско-
виков -  Светлана Курбатова и Анатолий Шушурин - при-
везли в Барыш останки бойца и найденные при нем вещи. 
3 апреля в Свято-Троицком соборе Барыша состоялось от-
певание останков Василия Ивановича, а у скульптурной 
мемориальной композиции памяти барышцев, павших на 
фронтах Великой Отечественной войны, состоялся траур-
ный митинг. Похоронили воина в его родном селе.

РАДИЩЕВСКИЙ РАЙОН
На экскурсию в ЗАГС

2 апреля начальник отдела ЗАГС администрации 
Радищевского района Валентина Фокина провела экс-
курсию для учеников 7 класса РСШ № 2. Большой ин-
терес у ребят вызвали церковные (метрические) книги 
прошлого века, находящиеся на хранении в архиве отде-
ла. На вопрос начальника отдела ЗАГС  о том, кто знает 
своих прадедов, многие ученики рассказали не только о 
том, кем они были, но и где воевали их прадеды во время 
Великой Отечественной войны. «Отрадно осознавать, 
что наше подрастающее поколение интересуется своими 
корнями и не хочет быть Иванами, не помнящими своего 
родства», - заметила экскурсовод.

СТАРОМАЙНСКИЙ РАЙОН
Сказки Новопольцева  
в Татарском Урайкино

В ходе выезда районного агитпоезда 
в школе с. Татарское Урайкино Старо-
майнского района прошло внеклассное 
занятие «Сказки А.К. Новопольцева». 
Мероприятие, направленное на реализа-
цию регионального межведомственного 
творческого проекта «12 симбирских 
литературных апостолов», подготовили 
сотрудники Старомайнского культурно-
досугового центра имени выдающего-
ся русского сказочника. Школьники 
ознакомились с историей «открытия» 
сказочника Абрама Новопольцева, а в 
завершение занятия разыграли сказку 
А.К. Новопольцева «Петух и бобок» из 
сборника «Сказки и предания Самар-
ского края». 

СУРСКИЙ РАЙОН
Будущее начинается сегодня

В Сурском районе подводят итоги месячника профес-
сиональной ориентации «Твой выбор», в рамках которого 
специалисты Центра занятости проводили в школах уроки 
занятости  и классные часы. Ребятам рассказывали, как пра-
вильно выбрать специальность, какие профессии сегодня 
наиболее востребованы на рынке труда. Также они могли 
пройти тестирование по методике «ЦЗН -Эксперт» на выяв-
ление профессионально важных качеств психологического 
характера, интересов и склонностей.

В Международный 
день детской книги  
2 апреля в Ульяновской 
области прошла регио-
нальная акция «Книжный 
доктор», в рамках которой 
ульяновские библиоте-
кари посетили более 700 
детей, находящихся на 
лечении в медицинских 
учреждениях. Основная 
идея акции - использо-
вать детскую веселую 
книжку как лекарствен-
ное средство от болезни, 
скуки, грусти, как ви-
тамины смеха, радости, 
здоровья. Так, например, 
сотрудники отдела по ра-
боте с детьми Майнской 
межпоселенческой би-
блиотеки, придя в гости к 
детям детского отделения 
центральной районной 
больницы, читали книги 
Носова, Драгунского и 
вместе с детьми смеялись 
над проделками героев 
известных рассказов о 

Мишке и Дениске. А за-
ведующая Анненковской 
сельской библиотекой 
Майнского района и гла-
ва поселения навестили 
ребенка-инвалида Веро-
нику Уланову, которая с 
удовольствием прослу-
шала повесть Софьи Про-
кофьевой «Лоскутик и об-
лако». До инвалидности 
девочка была активной 
читательницей библиоте-
ки. Во время ее лечения и 
реабилитации работник 
учреждения регулярно 
приносила девочке книги 
на дом.
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 1941 год. Год, когда весь 
мир забыл, как выглядит яс-
ное небо, как поют птицы и 
светит солнце. Смена вла-
сти или революция? Нет, 
все гораздо страшнее. Война. 
Столько боли и страдания в 
одном-единственном слове. 
К великому счастью, мне по-
везло, что я не видела войны 
и не знаю, что это такое. А вот 
мой дед, Комаров Анатолий 
Георгиевич, прошел войну от 
начала до конца.

17 сентября 1943 года он 
был призван на фронт. Каза-
лось бы, совсем еще ребенок, 
но, хотим мы этого или нет, 
приходится взрослеть, выжи-
вать. Первые месяцы службы 
приходилось тяжко. Обуче-
ние военному делу, голод, 
кровь, раненые товарищи - 
все это повторялось изо дня в 
день. Но показывать, что тебе 
тяжело, запрещалось, нужно 
было защищать Родину. А 
что еще оставалось делать? 
Выбора не было, был только 
приказ…

Дедушка никогда не рас-
сказывал мне о тех роковых 
днях и жутких событиях, а 
если вдруг заходил разговор 
на эту тему, делал вид, что не 
расслышал или отшучивался. 
И я его, конечно, понимаю: 
тяжело вспоминать то, что 
причиняет тебе боль. Тогда я 
решила схитрить  - не стала 
спрашивать напрямую о вой-
не, а задала вопрос: «Каково 
это - убивать?». С выступив-
шими на глазах слезами он 
начал свой рассказ. 

Ноябрь 1943 года. Пер-
вый снег. Первое сражение. 
Битва за Днепр. Приказ ко-
мандира идти в наступление. 
Что делать? В этот момент 
понимаешь, что ничего не 
имеет такой ценности, как 
твоя собственная жизнь, ко-
торая может оборваться сей-
час. В эти минуты твоя кровь 
кипит, тело одолевает дрожь. 
Тут начинаешь придержи-
ваться одного правила: либо 
ты, либо тебя. Любая ошибка 
может стать роковой.

Конечно, дедушка рас-
сказал бы еще что-то, но я 
прервала его рассказ, потому 
что видела, как ему было тя-
жело говорить и вспоминать 
прошлое. Для себя я сделала 
окончательный вывод: как 
хорошо, что мы не видели 
войны...

Война 1941 - 1945 годов 
унесла много жизней, а вза-
мен принесла лишь горе, 
страдания и потери. Сколь-
ко семей осталось без крова, 
сколько родителей так и не 
дождались своих сыновей с 
фронта, сколько стариков и 
детей погибли просто так, 
фашистам на забаву. В эти 
кровавые годы люди потеря-
ли все, у них оставались лишь 
вера и надежда. Каждый че-
ловек внес свой непосильный 
труд, вклад в Победу. И мы 
это сделали!

В этом году страна празд-
нует 70-летие окончания Ве-
ликой Отечественной войны. 
До этой даты дожили немно-
гие ветераны, ведь с каждым 
годом их становится все мень-
ше и меньше. Мы с большой 
гордостью вспоминаем всех 
тех, кто защищал нашу Роди-
ну, кто отдал свою жизнь за 
мир на земле. Каждый из нас 
должен гордиться и помнить 
наше прошлое, беречь насто-
ящее и строить будущее!

Совсем 
молодой, 
совсем как яВ музее школы 

имени И. Седова 
хранятся портновские нож-
ницы тех времен, которыми 
кроили шинели для советских 
солдат. Сохранилась история, 
как во время сражения труд гу-
рьевских портних спас жизнь 
простому солдату. Тот развер-
нул скрученную шинель и об-
наружил в скрутке вражескую 
пулю. На этикетке шинели 
стояла надпись: «Гурьевская 
швейная фабрика». Говорят, 
солдат потом писал спасибо за 
подаренную жизнь. 

Сотни жизней спасли во 
время войны и в известном эва-
когоспитале в рабочем поселке 
Измайлово, Барышского райо-
на. Местные врачи славились на 
всю округу. Здесь же, в Измайло-
во находится братская могила, 
где похоронены те воины, чьи 
жизни, увы, спасти не удалось. 

Всего из Барышского райо-
на родом 14 Героев Советского 
Союза. До недавних пор были 
известны имена только 13, 
но местный краевед Евгений 
Шурмелев обнаружил еще 
одного солдата - Порфирия 
Жучкова, который был, оказы-
вается, призван из военкомата 
Барыша и погиб в 45-м. 

Две судьбы, две 
светлых памяти 

Въезжаем в рабочий посе-
лок имени Ленина. На посел-
ковом кладбище покоятся сра-
зу два Героя Советского Союза 
Василий Васин и Александр 
Акимов. 

Василий Васин совершил 
подвиг при форсировании Дне-
пра. В октябре 43-го немцы, пы-
таясь вернуть утерянную ими 
командную высоту на правом 
берегу Днепра, атаковали со-
ветские войска при поддержке 
танков и авиации. Старший сер-
жант Васин со своей ротой отбил 
четыре атаки врага, был дважды 
ранен, но продолжал оставаться 
в строю. Лично повел бойцов в 
контратаку и отбросил фашистов 
на прежний рубеж, уничтожив 
при этом 90 гитлеровцев, за что 
и был удостоен звания Героя Со-
ветского Союза. Василий Васин 
после войны вернулся в родной 
поселок, умер после Победы все-
го через четыре года: раны дали о 
себе знать. 

Уже потом, в 1966 году, 
рядом с ним похоронят Алек-
сандра Акимова, тоже Героя 
Советского Союза. Он работал 
слесарем на текстильной фа-
брике, когда был призван на 
фронт. В звании лейтенанта ко-
мандовал ротой. В январе 45-го 
он, командуя усиленным взво-
дом разведки, форсировал реку 
Одер. Захватив плацдарм и за-
няв на нем оборону, взвод Аки-
мова отразил 12 атак немецко-
фашистской пехоты с танками, 
уничтожил около ста солдат и 
офицеров врага и до 10 танков 
и бронетранспортеров. Взвод 
удерживал плацдарм до тех 
пор, пока через реку не пере-
правился головной полк диви-
зии. После войны Александр 
Акимов вернулся в родной по-
селок, женился, работал на фа-
брике имени Ленина. 

 Именами этих героев, судь-
бы которых удивительным об-
разом похожи, названы улицы 
в поселке, а местные ребятиш-
ки заботливо ухаживают за мо-
гилами героев-односельчан.

 Абдулхай, который 
родился в рубашке
 Абдулхай Падмарев в свои 

90 встречает каждый новый 
день с песней. «Любит петь», 
- говорит дочь. Вместе они по-
том будут в обнимку вспоми-
нать «Черного ворона» и лю-
бимые строки о Победе - самом 
главном празднике в их семье. 

Ветеран из села Староти-
мошкино Барышского райо-

на родился в селе Калда. Сын 
колхозника три дня ходил в во-
енкомат, когда началась война, 
чтобы его, 17-летнего подрост-
ка, взяли на фронт. И только 
на третий день, когда юный 
Абдулхай расплакался перед 
военкомом, услышал вердикт: 
«Ладно, жди». Через два дня 
пришла повестка. В час ночи 
зимой, в лютый мороз Абдул-
хай с сумкой наперевес собрал-
ся в Барыш. 40 километров ле-
сом в кромешной темноте. «С 
мамой обнялись, она говорит: 
«Сынок, волки. Съедят ведь». 
А я такой тощенький был, ки-
лограммов 40, говорю: «Мама, 
не бойся. Волки разве же на 
меня посмотрят». 

На вопрос «Не страшно 
было ночью одному пешком 
через лес?» отвечает кратко: 
«Война». Пожалуй, этим все 
сказано. Пленные немцы, выу-
чившие русский язык, сказали 
ему однажды: «Товарищ, мы - 
солдаты, мы стреляем, ты стре-
ляешь. Нас посылают и тебя 
посылают. Война есть война». 

«Из военкомата меня на-
правили в поселок Измайло-
во. Там стоял 27 учебный ав-
тополк. Как только получили 
права, отправились в Подмо-
сковье, - рассказывает ветеран. 
- Оттуда нас перебросили на 
Украину, где началась моя бое-
вая жизнь. Потом были Бело-
руссия, Бессарабия, Румыния, 
Чехословакия и Вена. Вот мой 
фронтовой путь. Помню, как 
под Смоленском наши четы-
ре машины утонули в болоте. 
Командир побежал за танками, 
чтобы нас вытащить. Вышел на 
дорогу, а его снайперская пуля 
в упор. Четыре дня мы ждали 
помощи, без еды и воды. Нас 
все-таки нашли, танками вы-
тащили. Привезли питание, с 
ложечки кормили, нельзя же 
сразу после голодовки». 

На фронте Абдулхай слу-

жил водителем. Это только 
кажется, что безопасная рабо-
та, но ездить приходилось не 
по дорогам, а по лесам, где то и 
дело взрывались мины и карау-
лили снайперы. Как раз за ру-
лем он однажды и встретился 
со смертью лицом к лицу. 

«В Белоруссии в 43 году 10 
наших машин загрузили сна-
рядами. Едем, везем их к тан-
кам, а командир наш говорит: 
«Ребята, если что с машиной, 

дайте сигнал. И, как назло, у 
меня спустило передний бал-
лон. Я сигналю, он колонну 
остановил, бежит. «Давай де-
лай, - говорит, - нам тут стоять 
нельзя». И бросили меня одно-
го посреди леса, а над головой 
гудят немецкие истребители. 
Сменил баллон, поставил, а 
тут смотрю - прямо надо мной 
истребитель опускается, доста-
ет до моей кабины… и улетает 
ввысь. Рядом были военные 
части, подбегают ко мне солда-
ты с криками: «Парень, да ты в 
рубашке родился». А я говорю: 
«Бог не велел умирать». С тех 
пор ветеран и полюбил песню 
«Черный ворон». 

Победу Абдулхай Хусаино-
вич встретил в Праге. К тому 
времени счастливый юноша в 
надежде, что скоро поедет до-
мой, сразу же написал письмо 

матери со словами: «Мамочка, 
приезжаю». Но мать рано ра-
довалась благой вести, диви-
зию перебросили в Румынию 
и оставили охранять страну на 
четыре года. «Мамочка, не вы-
шло. Еще четыре года», - сам 
пишу и плачу. Она мне пишет: 
«Сынок, я, наверно, тебя не до-
ждусь». Держу письмо в руках 
и пятна вижу - писала и плака-
ла моя мама. Мать сына дожда-
лась, правда, прожила после 
возращения Абдулхая совсем 
немного. 

«В Румынии я возил коман-
дира 151-й дивизии, генерал-
лейтенанта Захарова. Он мне 
тогда и сказал: «Четыре года от-
служим, я уеду в отставку в Мо-
скву, а ты в свою Ульяновскую 
область». Вот так и случилось. 

Приехал домой, а дома 
у меня уже нет. Негде жить. 
Старший брат -  тоже участник 
войны - был ранен, его семья 
жила в доме, что, я буду дом 
делить? Взял матушку и при-
вез в больницу в Тимошкино. 
Болела она. Врач сказал, что 
осталось ей жить неделю. Про-
жила всего четыре дня».

Мать Абдулхай похоронил, 
надел шинель, пилотку, взял 
походную солдатскую сумку и 
пришел на местную суконную 
фабрику проситься на работу. 
«Это была не фабрика, это был 
рай», - вспоминает ветеран. Хо-
телось в машину, на привычное 
место, но в колхозе автомобили 
были роскошью и дефицитом. 
Стал проситься на любую рабо-
ту, лишь бы работать. В конце 
концов взяли на фабрику катать 
бревна, но, как только появи-
лась свободная машина, отдел 
кадров сжалился. Абдулхай сел 
за руль и уже никогда не рас-
ставался с родной профессией.  
Работал он на фабрике до 90-х, 
пока фабрику не растащили по 
кусочкам. Вот уже 16 лет Аб-
дулхай Хусаинович вдовец, жи-
вет один. «На юбилей мне гла-
ва поселения подарил одеяло, 
пушистое, мягкое. Эх, говорю, 
была бы бабушка рядом, еще бы 
теплее было», - со слезами на 
глазах говорит ветеран. 

За три дня до визита нашей 
группы к ветерану приходили 
местные ребятишки. Спраши-
вали про войну, просили по-
казать медали. Ветеран достал 
шинель, на которой красуются 
орден Отечественной войны, 
медали «За боевые заслуги», 
«За взятие Вены», гвардейский 
значок, юбилейная медаль к 
70-летию Победы и еще мно-
жество наград. «До этого мне 
укол сделали, я ослабший был, 
и главное им не сказал…». 

Благодарим редакцию  
газеты «Барышские вести»  

за предоставленные материалы. 

Фронтовые дороги Абдулхая Падмарёва

«Черный ворон» на два голоса

стр.   1

Победу Абдулхай 
Хусаинович встретил  
в Праге. К тому времени 
счастливый юноша  
в надежде, что скоро 
поедет домой, сразу же 
написал письмо матери 
со словами: «Мамочка, 
приезжаю»
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Вместо того чтобы отработать обе-
щанный спектакль, Орнелла Мути ужи-
нала в Санкт-Петербурге с занимавшим 
на тот момент пост премьер-министра 
России Владимиром Путиным и амери-
канским актером Кевином Костнером.

Ужин состоялся еще в 2010 году. При-
сутствие на нем Мути доказывает видео-
запись. Однако в театре свой «прогул» 
актриса объяснила болезнью - ларинго-
фарингитом, что подтверждала медицин-
ская справка, которая освобождала ее от 
обязанности выйти на сцену, несмотря на 
полученный гонорар в 25 тысяч евро.

Администрация театра подала в суд 
иск против актрисы, уличив ее в предо-
ставлении поддельного медицинского 
свидетельства. Теперь Мути может либо 
отправиться в тюрьму, либо, чтобы избе-
жать тюремного заключения, заплатить 
30 тысяч евро Театру Верди. Приговор 
суда оказался даже более строгим, чем 
рассчитывало обвинение.

На благотворительном приеме, по-
священном борьбе с детскими онкологи-
ческими и офтальмологическими забо-
леваниями, в декабре 2010 года на арене 
ледового дворца в Санкт-Петербурге 
также присутствовали Жерар Депар-
дье, Микки Рурк, Голди Хоун, Венсан 
Кассель, Моника Белуччи, Курт Рассел, 
Шэрон Стоун и другие знаменитости. В 
конце вечера глава правительства при-
гласил гостей на сцену и вместе с ними 
исполнил композицию группы «Земля-
не» «Трава у дома».

гурманПятница, 10 апреля 2015 г. 
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Нелли ХачатряН  �

В Ульяновске 
открылась 
уникальная 
сладкая выставка 
крымского 
шоколатье. 

Игрушки: танк, Эйфелева баш-
ня, пианино, оружие, пивной набор с 
сушеной рыбкой и раками, женские 
сумки, яйца Фаберже и целые карти-
ны... В общей сложности 350 кило-
граммов самого популярного лаком-
ства сладкоежек - шоколада. Запах  в 
музее,  как в кондитерской: шоколад, 
марципан, ваниль, сахарное драже - 
все слилось воедино... 

Первый в мире передвижной Му-
зей шоколада на вчерашний день 
посетили уже более 200000 человек.   
Ульяновск - десятый  по счету в рос-
сийском  гастрольном графике  слад-
кой выставки. 

Коллекцию из более 200 экспо-
натов кондитер готовил около трех 
месяцев. Самый большой и попу-
лярный  шедевр - Эйфелева башня, 
состоящая из 520 деталей,  а это, на 
секундочку,  450 маленьких плиток 
шоколада. Весит гастрономическое 
чудо 45 килограммов.   В Ульяновск, 
правда,  привезли вдвое уменьшен-
ную копию символа столицы Фран-
ции.  Перевозят все экспонаты в спе-
циальной термоупаковке, которая не 
пропускает ни холод, ни тепло, ни 
влагу.   

Многих удивляет, как фигуры 
держат свою форму. Автор коллекции 
Николай Попов объясняет просто: все 
дело в физике - тает шоколад при +25 
градусах, в музее же +21 по Цельсию. 

Как признался автор, работы не 
продаются и на заказ не делаются.  И 
все представленные на выставке изде-
лия  съедены никогда не будут. 

Николай Попов, или Николя, как 
он сам представляется, с шоколадом 
и с его различными формами работает 
вот уже 20  лет. Родился  он на побе-
режье Черного моря, в Крыму, в семье 
потомственных кулинаров. Полтора 
десятка лет он создавал  сладости в 
кондитерской Симферополя. Неодно-
кратно признавался лучшим шеф-
поваром Крыма.  В 2009-м у молодого 
кондитера  родилась идея не просто 
делать шоколад, но и показывать его. 
Первый музей  был посвящен истории 
этого самого популярного изделия из 
какао. (Будете в Симферополе, обя-
зательно посетите арт-кондитерскую 
Nikolya.) 

Николя учился во Франции, явля-
ется дипломированным шоколатье, но 
себя называет  фанатом шоколада: «Я 
не скульптор, не художник, я (по обра-
зованию Николя инженер) - технолог 
общественного питания, но я люблю 
удивлять людей. Главное - это пока-
зать  шоколад с другой стороны, не с 
той, с которой мы все привыкли его 
видеть. Не любить шоколад нельзя, я 
его люблю, наверно,  больше всех». 

В каждый новый город Николя 
приезжает не  с пустыми руками:  так 
специально для Ульяновска  появился 
шоколадный Гончаров   и картина, изо-
бражающая старый Симбирск.  Кста-
ти, как выяснилось, в Симбирске шо-
колад  появился в XIX веке. Первый 
в городе  бакалейно-колониальный 
магазин, где продавали деликатесы из 
Европы,  был открыт в 1817 году  куп-
цом итальянского  происхождения 
Маке. В 1843 году у него появился 
конкурент Зеленков, также предла-
гавший  гастрономические товары.  
Его магазин  находился в здании ны-
нешней студенческой поликлиники. 
Это сейчас здесь пахнет лекарствами, 
а когда-то пахло винами, кофе и шо-
коладом - невиданной роскошью для 
симбирян. 

Вообще же, Европу шоколад поко-
рил в 1671 году, когда герцог Плесси-

Пралин создал сладкий десерт «пра-
лине» - тертые орехи с комочками 
шоколада и засахаренным медом. В 
середине XVIII века шоколадный на-
питок затмил по популярности кофей-
ные и чайные салоны, одна за другой 
в Европе открывались шоколадные 
кондитерские. Плитки шоколада стали 
выпускать только с конца XIX века... 

По традиции Николя вместе с по-

мощниками разбил огромную плитку 
шоколада с надписью «Ульяновск-
2015», осколками которого угостили 
всех гостей открытия выставки. На 
прощание шоколатье  пожелал улья-
новцам сладкой жизни, чтобы все у 
всех было в шоколаде.  

Выставка будет работать в Доме-
музее Гончарова  до 31 мая с 10.00 до 
18.00, выходной - понедельник. 

Их не съесть никогда!
Кинорежиссеры Никита Михалков 

и его брат Андрей Кончаловский соби-
раются организовать в стране сеть ре-
сторанов быстрого питания. Известная 
в стране торговая марка принадлежит 
жене Кончаловского - ведущей и актри-
се Юлии Высоцкой. Ее и предлагают 
сделать лицом сети ресторанов. 

Председатель Комитета Государ-
ственной думы по вопросам собствен-
ности Сергей Гаврилов считает, что идея 
организовать сеть ресторанов нашей 
кухни отличная, а режиссеры Михалков 
и Кончаловский заслуживают уваже-
ния, однако осуществить замысел будет 
непросто. Попытки уже были, однако 
они не привели к успеху, даже если ли-

цом бренда была звезда. «Дело в том, что 
потребители все равно сначала обраща-
ют внимание на качество еды, и только 
потом на лицо бренда, - заметил Гаври-
лов. - К тому же это очень непростая 
задача - организовать хорошую кухню, 
используя качественные отечественные 
продукты. Одно дело элитный ресторан 
в столице, совсем другое дело сеть по ре-
гионам».

Кончаловский и Михалков увере-
ны, что их бизнес будет достойно кон-
курировать с западными фастфудами, 
в частности, с всемирно известным 
Макдональсом. Предприниматели на-
мерены начать открывать кулинарии в 
столице, позже продолжат в регионах. 
Они подсчитали - на проект потребуется  
971,8 миллиона рублей. Кончаловский и 
Михалков направили письмо президен-
ту страны с просьбой оказать содействие 
в начинании.

McDonald's 
по-михалковски

Цена ужина 
с Путиным

Шоколадная мечта любой женщины - Париж

Вижу гирю - нельзя скушать
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МаксиМ скВОрЦОВ �

Уже на следующей неделе,  
18 апреля, футбольная «Волга» 
домашним матчем против ново-
троицкой «Носты» продолжит 
свое выступление в первенстве 
страны второго дивизиона.

За неделю до возобновления 
чемпионата уже точно известно, 
что все оставшиеся матчи сезона 
волжане проведут на заволжском 
стадионе «Старт». 

Стоимость билета на футбол, 
как и в прошлом году, составит  
50 рублей. Для пенсионеров, инва-
лидов и школьников - вход свобод-
ный. Также правом бесплатного 
посещения матчей могут восполь-
зоваться футболисты, имеющие на 
руках карточку участника област-
ных или городских соревнований.

На «Старте» помимо «Носты» 
«Волга» сыграет против казан-
ского «Рубина-2» (30 апреля), а 
также еще два или три матча вто-
рого этапа - точное количество 
домашних игр будет зависеть от 
итогового места ульяновской ко-
манды в двухкруговом турнире. 

Напомним, что сейчас подопеч-
ные Сергея Седышева занимают 
пятое место. Впрочем, от призо-
вой тройки нас отделяют всего 
два очка, при этом у ульяновцев 

- игра  в запасе.
Поговаривают, что на стадион 

«Труд» «Волга» сможет вернуть-
ся не раньше осени 2016 года. 
Все дело в том, что этим летом 

центральная арена Ульяновска 
будет закрыта на реконструкцию, 
приуроченную к проведению чем-
пионата мира по хоккею с мячом, 
который регион примет в феврале 
2016 года. Ожидается, что в ходе 
первого этапа реконструкции в 
несколько раз будет увеличена 
мощность освещения и капиталь-
ный ремонт ждет административ-
ное здание стадиона. А вот уже 
к чемпионату мира по футболу 
2018 года «Труд» ждут более гло-
бальные перемены. В частности, 
должно увеличиться количество 
посадочных мест. 

В межсезонье подопечные 
Сергея Седышева не часто ра-
довали своих болельщиков. Из 
13 проведенных матчей только 
в трех были одержаны победы. 
Особенно печальным получил-
ся заключительный сбор «Вол-
ги» в Анапе, где наша команда 
трижды сыграла вничью и один 
раз проиграла. Впрочем, унывать 
ульяновским любителям футбола 
вряд ли стоит. Будем надеяться, 
что весь лимит своих неудач вол-
жане исчерпали именно в това-

рищеских матчах, а в чемпионате 
наши футболисты станут более 
удачливыми.

- Хотелось бы верить, что мы 
прервем свою полосу ничейных 
результатов, которая нас пресле-
довала в прошлом году, - говорит 
капитан «Волги» Марат Сафин. 
- Пятое место - не наше, и мы обя-
зательно постараемся пробиться 
в призеры. Других задач перед со-
бой мы никогда не ставили.    

Нынешней зимой тренерский 
штаб «Волги» взял курс на при-
влечение в команду собственных 
воспитанников. Так, из Серги-
евска в Ульяновск были возвра-
щены 19-летние братья Денис и 
Дмитрий Рахмановы. Из дубля 
в команду мастеров приглашен 
20-летний Александр Маврин. 
Вернулся в родные пенаты и  
23-летний Максим Архипов, в 
прошлом году выступавший во 
втором дивизионе зоны «Центр» 
за команду «Подолье». Увы, 
не обходится и без потерь. По-
прежнему вне игры Тагир Тугу-
шев, восстанавливающийся после 
операции на колене.

МаксиМ скВОрЦОВ �

В последние годы гребля 
на байдарках и каноэ балует 
успехами ульяновских любителей 
спорта. Так, Варвара Баранова 
пробилась в молодежный состав 
сборной России,  а с этого года 
честь нашего региона отстаивают 
и перспективные молодые 
спортсменки, уроженки столицы - 
сестры Самойловы.

Три десятых от медали
Многие любители спорта наверняка пом-

нят Олимпийские игры в Сеуле в 1988 году, 
но уж точно не каждый заострял тогда свое 
внимание на гребле и уж тем более в тех дис-
циплинах, где наши спорт-смены оказыва-
лись за бортом призеров. И как оказывается 
сейчас - зря. С тех пор немало воды утекло, а 
вот в ульяновскую гавань, напротив, прибы-
ло. С 2015 года честь Ульяновской области в 
параллельном зачете с Москвой защищают 
21-летние сестры Ольга и Александра Са-
мойловы - дочери известной в прошлом со-
ветской спортсменки-байдарочницы Ири-
ны Самойловой (на фото), в девичестве 
- Хмелевской.

Хмелевская родилась в небольшом го-
родке Борзя Читинской области, однако 
впоследствии переехала в Москву. Первого 
серьезного успеха она добилась в 1988 году, 
став чемпионкой СССР среди «двоек» и 
«четверок». Благодаря череде успешных 
выступлений попала в основной состав 
советской национальной команды и удо-
стоилась права защищать честь страны 
на летних Олимпийских играх в Сеуле. В 
«двойках» вместе с Ириной Саломыковой 
заняла пятое место на 500 метрах, в «чет-
верках» - с Саломыковой, Александрой 
Апанович и Надеждой Ковалевич на той 
же дистанции была четвертой, немного не 
дотянув до бронзовой медали.

- Я до сих пор вспоминаю то обидное 
четвертое место, проиграли мы тогда всего 
0,3 секунды, - поделилась с «Ульяновской 
правдой» Ирина Самойлова. - На протя-

жении всего сезона на всевозможных рос-
сийских и международных соревнованиях, 
а также этапах Кубка мира мы постоянно 
были в призерах, а на Олимпиаде промаш-
ка вышла... Эту неудачу я связываю прежде 
всего с тем, что Олимпийские игры в Сеуле 
проходили в конце сентября, и мы к тому 
времени прилично «наелись» на других 
турнирах. К Олимпиаде подошли не в луч-
шей  физической форме - значит, неверно 
рассчитали свою подготовку к самым от-
ветственным стартам. 

Уже потом Хмелевская вышла замуж, в 
1990 году родила дочь, а в 1992-м, будучи 
теперь уже Самойловой, на единственном 
в своем роде чемпионате СНГ завоевала 
золотые медали во всех трех женских дис-
циплинах: 500-метровке среди «одиночек», 
«двоек» и «троек». Позже прошла отбор в 
так называемую объединенную националь-
ную команду, созданную из спортсменов 
бывших советских республик для участия 
в Олимпийских играх в Барселоне. На  
500-метровке в «четверках» пробилась в 
финал, где в компании с Галиной Савенко, 
Ириной Саломыковой и Ольгой Тищенко 
финишировала девятой.

После распада Советского Союза вы-
ступала за сборную России, дважды стано-
вилась чемпионкой страны на 500-метровке 
- в «одиночке» и «двойке» - вместе с Викто-
рией Морозовой. За выдающиеся спортив-
ные достижения удостоена звания мастера 
спорта международного класса. Имеет три 
высших образования, работает тренером в 
специализированной детско-юношеской 
спортивной школе олимпийского резерва 
«Юность Москвы».

Гены и усердие все перетрут
В августе 1993-го на свет появились 

сестры-близняшки Самойловы - Ольга и 
Александра. Ольга старше своей младшей 

сестренки всего на четыре минуты, но и 
этого оказалось достаточно, чтобы взять 
на себя статус старшей сестры.

- Оля с самого рождения была более 
активной, - вспоминает Ирина Самойло-
ва. - Вот и сейчас ее результаты несколько 
лучше, чем у Саши.

Садиться в лодку вместе с родителями 
Оля и Саша не боялись с малых лет, но 
по-настоящему заниматься греблей они 
стали, когда им не исполнилось и тринад-
цати. Усердиям сестренок на тренировках 
можно только позавидовать, но и гены, ко-
нечно, дают о себе знать. Иначе чем можно 
объяснить так успешно складывающуюся 
карьеру той же Ольгой Самойловой? Ей 
не было и двадцати, когда она дебютиро-
вала на чемпионате мира в Дуйсбурге, по-
сле чего были многочисленные успехи как 
на чемпионатах страны, так и на престиж-
ных международных стартах. Все это было 
под флагом столичного региона.

О красоте Ульяновска пока 
только слышали

И вот недавно на чемпионате страны 
в Краснодаре Ольга Самойлова завоева-
ла свою очередную медаль - на этот раз 
бронзовую - на дистанции 2000 метров, 
уступив только соперницам из Красно-
дарского края и Москвы. Пятой финиши-

ровала ее младшая сестренка Александра, 
отставшая всего на две секунды. И, каза-
лось бы, ничего особенного. Вот только в 
Краснодаре обе спортсменки представля-
ли не только Москву, но и Ульяновскую 
область.

- Параллельные зачеты нынче не ред-
кость в спортивном мире, - говорит Ири-
на Самойлова. - Сложная экономическая 
составляющая подталкивает спортсменов 
находить пути выхода из сложившейся 
ситуации. Тем более не просто нам, греб-
цам, проживающим в средней полосе Рос-
сии, где климат не позволяет тренировать-
ся круглый год. Мы вынуждены выезжать 
на сборы, а это все выливается в копеечку. 
Поэтому помощь Ульяновской области 
в софинансировании спортсменок очень 
даже к месту.

Повторюсь, честь нашего региона се-
стры Самойловы отстаивают только с 
2015 года, поэтому пока у них не было 
даже физической возможности хотя бы 
одним глазком заглянуть в Ульяновск.

- Не скрою, я ни разу не была в Улья-
новске, - признается Ирина Самойлова. 
- Но много хорошего слышала о вашем го-
роде, о его красоте - ведь он стоит на Вол-
ге. Мы с мужем и дочерьми, как появится 
свободное от соревнований время, обяза-
тельно посетим Ульяновск. 

Эхо олимпийского Сеула 
докатилось  
до «гавани» Ульяновска
Москва не чурается помощи 
нашего региона.

Cтартуем на «Старте»

унывать ульяновским любителям футбола вряд ли стоит

 Хмелевская вышла замуж, в 1990 году родила дочь, 
а в 1992-м, будучи теперь уже Самойловой, на 
единственном в своем роде чемпионате СНГ завоевала 
золотые медали во всех трех женских дисциплинах:  
500-метровке среди «одиночек», «двоек» и «троек»
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ИзвещенИе о созыве общего собранИя
Собственник земельного пая Нагаев Р.Р. извещает 

о проведении  общего собрания участников долевой соб-
ственности земельного участка, выделяемого из земель-
ного участка сельхозназначения с кадастровым номером 
73:02:010701:1, расположенного по адресу: Ульяновская 
область, Барышский  район, СПК «Луч».

Собрание состоится 25 мая 2015 года в р.п. Из-
майлово в здании администрации МО «Измайлов-
ское городское  поселение». Начало регистрации в  
9 часов 00 минут, окончание регистрации в 9.55. При 
себе иметь документы, подтверждающие личность, 
право на земельную долю, документы, подтверждаю-
щие полномочия представителя участника долевой 
собственности.

Повестка дня: 
1. Избрание председателя, секретаря, счетной 

комиссии общего собрания.
2. Утверждение проекта межевания земельных 

участков.
3. Утверждение перечня собственников об-

разуемых земельных участков и размер их долей в 
праве общей собственности на образуемые земельные 
участки.

4. Выбор лица, уполномоченного действовать 
от имени участников долевой собственности без до-
веренности. 

5. Разное.
Заказчиком работ по подготовке проекта ме-

жевания земельных участков является Нагаев Р.Р. 
(Ульяновская обл., Барышский район, с. Ляховка, ул. 
Молодежная, д. 1,  тел. 8 (84253) 54116).

Проект межевания подготовлен кадастровым 
инженером Вилковой С.А. Аттестат № 73-11-47 
(Ульяновская обл., г. Барыш, ул. Красноармейская, 
45, zem73stroi@mail.ru, тел. 8 (84253) 21879).

Кадастровый номер исходного земельного 
участка: 73:02:010701:1. Участок расположен по адре-
су:  Ульяновская область, Барышский район, СПК 
«Луч».

С проектом межевания можно ознакомиться в 
здании администрации МО «Измайловское городское  
поселение» со дня опубликования данного извещения 
до 23 мая 2015 г.

Все предложения о доработке проекта межева-
ния принимаются от заинтересованных лиц после 
ознакомления с проектом по адресу:  Ульяновская 
обл., г. Барыш, ул. Красноармейская, 45 со дня опу-
бликования до 23 мая 2015 г. 

Организатор торгов - конкурсный управляющий ЗАО «Информ-
сервис-лизинг» (433504, Ульяновская обл., г. Димитровград, ул. Чай-
ковского, д. 3, ОГРН 1026301998832, ИНН 6321093583, СНИЛС 
083002103313) - Блинкова Ольга Николаевна (432071, г. Ульяновск, ул. 
Радищева, 116а, офис 11, ИНН 212202611223, СНИЛС 08625183884, 
yuristk@mail.ru, гос. рег. № 12946 от 06.03.2013 г.), член НП «ВАУ «До-
стояние» (ИНН 7811290230, ОГРН 1117800013000, адрес: 192012, Санкт-
Петербург, площадь Конституции, д. 7, БЦ «Лидер», офис 417, государ-
ственный регистрационный номер 0037 от 19.01.2012 г.), действующий на 
основании определения от 02.08.2013 г. Арбитражного суда Ульяновской 
области по делу А72-10893/2011, сообщает:

- о проведения торгов в форме открытого публичного предложе-
ния (открытых по составу участников и открытых по форме подачи 
предложений о цене имущества в ходе проведения торгов) на электрон-
ной площадке ЗАО «Сбербанк АСТ» в сети Интернет по адресу http://
www.sberbank-ast.ru/. 

1 лот. Право требования дебиторской задолженности (далее - 
ПТДЗ) к ООО «ЭГОСТРОЙПЛЮС», ОГРН 1086320025285, ИНН 
6323111534, Самарская обл.,  г. Тольятти, ул. Фрунзе, 13-159 в раз-
мере - 11 910 000 руб. Основание: Решение АС Самарской области от 
11.05.2011 дело №А55-4283/2011. Начальная цена продажи (далее 
НЦП) -  92 989,00 рублей. 

2 лот. ПТДЗ к ООО «ХимСнаб», ОГРН 1096320011963, 
ИНН6321232830, Самарская обл.,  г. Тольятти, ул. Революционная, 4-5. 
Основание: Решение АС Самарской области от 20.03.2013 г. по делу 
№А55-309/2013, от 24.05.13 по делу №А55-1272/2013, от 28.05.13 по 
делу №А55-2108/2013, в размере - 18 462 410,82 руб., НЦП - 628 250,40 
рублей. 

3 лот. ПТДЗ к Щербакову Сергею Викторовичу - учредителю и дирек-
тору ООО «Самара Декор» (исключено из ЕГРЮЛ). Самарская обл., г. Са-
мара,  пр-т Кирова, 24-11, Основание: Решение Елховского районного суда 
от 16.07.2010 г. в размере - 712 394,93 руб., НЦП - 68 260,77 рублей. 

4 лот.  ПТДЗ к ЗАО «Кельбиц» Основание: Решение Ленинского 
районного суда г. Оренбург от 04.10.2011 г., в размере 720 651,09 руб., 
НЦП - 5 621,04 рублей. 

5 лот. ПТДЗ к Мишиной Калиме Амангельдиевне, Оренбургская 
обл.,  г. Соль-Илецк, ул. Володарского, 115-36. Основание Решение 
Соль-Илецкого районного суда по делу №2-566/2011 в размере - 1 085 
2440,04 руб.,  НЦП - 60 014,43 рублей.

Величина снижения начальной цены продажи имущества должника 
- 10% от н.ц.п. на повторных торгах. Срок, по истечении которого после-
довательно снижается указанная начальная цена, - 10 календарных дней. 
Минимальная цена продажи - 50% от НЦ. Размер задатка - 10 % н.ц.п. лота. 
Этапы продажи - 1 этап: прием заявок с 10.00  03.06.2015 г. до 16.00 
12.06.2015 г., М/Ц - 100% от НЦ; 2 этап: прием заявок с 10.00 13.06.2015 г. 
до 22.06.2015 г., М/Ц - 90%; 3 этап: с 10.00 23.06.2015 г. до 16.00 02.07.2015 
г., М/Ц 80%;  4 этап: с 10.00 03.07.2015 г. до 16.00 12.07.2015 г., М/Ц - 70%, 
5 этап с 10.00 13.07.2015 г. до 16.00 22.07.2015 г., М/Ц - 60%; 6 этап с 10.00 
23.07.2015 г. до 16.00 01.08.2015 г., М/Ц - 50%.  

Ознакомление с условиями торгов, характеристиками объектов, 
договором задатка и купли-продажи, прием запросов в рабочие дни с 
13.00 до 16.00 на сайте площадки и по тел. 89603612986.

Для участия в торгах необходимо зарегистрироваться на ЭТП ЗАО 
«Сбербанк АСТ», адрес в сети Интернет: http://www.sberbank-ast.ru/. 
Заявка на участие в торгах подается оператору ЭТП на русском языке 
в форме электронного документа посредством системы электронного 
документооборота. Заявка на участие в торгах должна соответствовать 
требованиям, установленным в том числе п. 11 ст. 110 ФЗ №127-ФЗ от 
26.10.2002 г. «О несостоятельности (банкротстве)», а также требовани-
ям Приказа Минэкономразвития РФ от 15.02.2010 № 54: обязательство 
участника открытых торгов соблюдать требования, указанные в сооб-
щении о проведении открытых торгов; наименование, организационно-
правовую форму, место нахождения, почтовый адрес (для юр. лица) 
заявителя; фамилию, имя, отчество, паспортные данные, сведения о ме-

сте жительства (для физ. лица) заявителя; номер контактного телефона, 
адрес электронной почты; ИНН; сведения о наличии или об отсутствии 
заинтересованности заявителя по отношению к должнику, кредиторам, 
конкурсному управляющему и о характере этой заинтересованности, 
сведения об участии в капитале заявителя конкурсного управляющего, а 
также саморегулируемой организации арбитражных управляющих, чле-
ном или руководителем которой является конкурсный управляющий. 
К заявке должен быть приложен документ, подтверждающий оплату 
задатка. Задаток вносится единым платежом до даты подачи заявки и 
принимается в российских рублях: на счет №40702810700000001887 в 
Ульяновский филиал, Закрытое акционерное общество Коммерческий 
банк «ГАЗБАНК», БИК 047308856, к/счет 30101810500000000856 в 
ГРКЦ ГУ Банка России по Ульяновской области. Задаток считается 
оплаченным с даты зачисления денежных средств на счет. Результаты 
торгов оформляются протоколом о результатах проведения торгов. 

Победителем торгов по продаже имущества должника посредством 
публичного предложения признается участник торгов, который оплатил 
задаток и первым представил в установленный срок заявку на участие в 
торгах, содержащую предложение о цене имущества должника, которая 
не ниже начальной цены продажи имущества должника, установленной 
для определенного периода проведения торгов или участник торгов, ко-
торый на определенном этапе торгов, представил в установленный срок 
заявку на участие в торгах и предложил максимальную цену за это иму-
щество. С даты определения победителя торгов по продаже имущества 
должника посредством публичного предложения прием заявок прекра-
щается. Договор купли-продажи заключается с победителем не позднее 
5 дней с даты подписания протокола о результатах торгов. Оплата пра-
ва требования производится в течение 30 календарных дней с момента 
подписания договора купли-продажи посредством внесения денежных 
средств на указанный выше расчетный счет. Передача осуществляется по 
передаточному акту.

огКУ Цзн города Ульяновска   информирует о  проведении   
мини-ярмарок вакансий и учебных рабочих мест

19 апреля 2015 года исполняется 24 года со дня принятия  
Федерального закона РФ № 1032-1 «О занятости населения в 
Российской Федерации», который стал  точкой отсчета в исто-
рии  создания и развития органов Государственной службы за-
нятости населения.

В  преддверии очередной годовщины создания государ-
ственной службы занятости населения  и  в целях повышения 
качества предоставления и доступности государственных услуг 
в области содействия занятости населения, повышения эффек-
тивности взаимодействия с работодателями ОГКУ ЦЗН города 
Ульяновска  проводит  15 апреля 2015 года  во всех районных от-
делах  мини-ярмарки вакансий и учебных рабочих мест  в 10.00.

15.04.2015 года  в  Засвияжском  районном отделе  ОГКУ 
ЦЗН города  Ульяновска (ул. Орская, 1) в 10.00  состоится мини-
ярмарка вакансий.

15.04.2015 года  в Железнодорожном  районном отделе  
ОГКУ ЦЗН города Ульяновска (ул. Героев Свири,10) в 10.00 со-
стоится мини-ярмарка  вакансий.

15.04.2015 года  в Заволжском  районном отделе  ОГКУ 
ЦЗН города Ульяновска (ул. Тельмана, 36) в 10.00 состоится 
мини-ярмарка вакансий.

15.04.2015 года  в Ленинском районном  отделе ОГКУ ЦЗН 
города Ульяновска (ул. К. Маркса, 13/2)  в 10.00 состоится мини-
ярмарка вакансий.

Напоминаем, ОГКУ  ЦЗН города  Ульяновска   в 2015 году  
проводит  во всех районных отделах  мини-ярмарки вакансий и 
учебных рабочих мест  один  раз в месяц   (каждую  третью  среду 
месяца)  в 10.00.

 ЦенТр заняТосТИ насеЛенИя 
гороДа УЛЬяновсКа

16 апреля 2015 года  проводит 
 общегородскую ярмарку вакансий   

и учебных рабочих мест для  
предприятий, реализующих инвестици-

онные проекты на территории  
Мо «город Ульяновск»  с 10.00 до 12.00

*в  ЗАВОЛЖЬЕ: проспект Созидате-
лей, 13 (в фойе   Института авиационных 
технологий и управления УлГТУ)

на ярмарке вакансий к вашим 
услугам:

· Общегородской банк вакансий рабо-
чих и учебных мест

· Предложения по трудоустройству 
всех категорий  граждан 

· Консультации юристов, психологов, 
специалистов по профессиональному 
обучению

· Встречи с представителями кадровых 
служб предприятий, реализующих инве-
стиционные проекты

Все услуги предоставляются бесплатно.
РАБОТОДАТЕЛИ

могут заявить о своем желании принять 
участие в работе ярмарки  по телефонам:

Ленинский  район    41-27-09
Засвияжский район  34-00-83
Железнодорожный район   36-33-40
Заволжский район 52-46-84

сообщение о проведении общего собрания участников долевой  
собственностиземельного участка, расположенного по адресу: 

Ульяновская область, старокулаткинский район, в границах  
сПК «старокулаткинский»

Администрация муниципального образования «Старокулаткинское город-
ское поселение» Старокулаткинского района Ульяновской области извещает 
участников долевой собственности земельного участка СПК «Старокулаткин-
ский» Старокулаткинского района Ульяновской области о проведении общего 
собрания.

Общее собрание состоится 21 мая 2015 г. в 10.00. Место проведения - здание 
Дома пионеров, адрес: Ульяновская область, Старокулаткинский район, с. Ста-
рая Кулатка, ул. Куйбышева, 51. 

Повестка дня общего собрания:
1. О предложениях относительно проекта межевания земельных участков.
2. Об утверждении проекта межевания земельных участков, подготовленного 

кадастровым инженером Кулагиной Анной Давидовной (433910, Ульяновская об-
ласть, р.п. Радищево, улица Садовая, д. 36, адрес электронной почты: kulagina-anna@
list.ru. тел. 89276309868) в отношении земельных участков, образованных путем вы-
дела из земельного участка с кадастровым №73:15:030201:1, расположенного по адре-
су: Ульяновская область, Старокулаткинский район, СПК «Старокулаткинский». 
Заказчиком работ по подготовке проекта межевания является Усеева Эльмира Му-
нировна (Ульяновская область, р.п. Старая Кулатка, улица Мусы Джалиля, д. 32, кв. 
4  тел. 89278137088).

3. Об утверждении перечня собственников земельных участков, образуе-
мых в соответствии с проектом межевания земельных участков.

4. Об утверждении размеров долей в праве общей собственности на зе-
мельные участки, образуемые в соответствии с проектом межевания земельных 
участков.

5. О лице, уполномоченном от имени участников долевой собственности без 
доверенности действовать при согласовании местоположения границ земельных 
участков, одновременно являющихся границей земельного участка, находящего-
ся в долевой собственности, при обращении с заявлениями о проведении госу-
дарственного кадастрового учета или государственной регистрации прав на не-
движимое имущество в отношении земельного участка, находящегося в долевой 
собственности, и образуемых из него земельных участков, а также заключать дого-
воры аренды данных  земельных участков или соглашений об установлении част-
ного сервитута в отношении данных земельных участков (при необходимости), в 
том числе об объеме и о сроках таких полномочий.

6. Разное.
При себе иметь документ, подтверждающий право на землю, документ, удо-

стоверяющий личность, представителям собственников земельных долей - под-
линник доверенности. 

Внести предложения по доработке проекта межевания земельных участ-
ков, а также ознакомиться с вопросами, вынесенными на обсуждение общего 
собрания, можно в течение 30 календарных дней со дня публикации настояще-
го сообщения в здании гостиницы «Терешка» по следующему адресу: 433910, 
Ульяновская область, р.п. Радищево, улица Советская, д. 84, кабинет № 4 (кад. 
инженеру Кулагиной А.Д., тел. 89276309868) с понедельника по пятницу с 9.00 до 
16.00 (обед с 12.00 до 13.00), выходные: суббота, воскресенье,  время московское.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельных участков

Кадастровым инженером Кудряшовой На-
тальей Геннадьевной, квалификационный аттестат 
73-11-81, подготовлен проект межевания 1 (одного) 
земельного участка общей площадью  81900 кв. м, 
образуемого путем выдела  в счет 1 доли в праве об-
щей долевой собственности из земельного участка  
с кадастровым номером 73:05:021301:1, располо-
женного по адресу: Ульяновская область, Карсун-
ский район,  СКП «Дружба».

Заказчиком работ по подготовке проекта 
межевания земельного участка является Чачаева 
Нина Григорьевна, адрес: г. Ульяновск, ул. Минина, 
д. 5, кв. 84, тел. 89084830709. С проектом межева-
ния  земельных участков можно ознакомиться  по 
адресу: Ульяновская область, р.п. Карсун, ул. Гусе-
ва, д. 19 с понедельника по пятницу (обед с 12.00 до 
13.00) по местному времени со дня опубликования 
настоящего извещения в течение тридцати кален-
дарных дней. 

Обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ  образуемых 
земельных участков, выделяемых в счет земельных 
долей, направлять в письменной форме  в течение 
тридцати календарных дней со дня публикации на-
стоящего извещения  в письменной форме по адре-
су: 433210, Ульяновская область, р.п. Карсун, ул. 
Гусева, д.19, Кудряшовой Наталье Геннадьевне, тел. 
8 (84246) 2-29-50.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков
Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участков является Мурасов Владимир Николаевич, 

Ульяновская область, Новомалыклинский район, с. Новая Куликовка, ул. Кооперативная, д. 38.
Проект межевания земельных участков подготовлен кадастровым инженером Слеповым Игорем Владимировичем 

(квалификационный аттестат 73-11-131, адрес: 433560, Ульяновская область, Новомалыклинский район, с. Новая Малыкла, 
ул. Молодежная, д. 8, кв. 1, адрес электронной почты: Slepov.Igor@bk.ru, тел. 89063942779) в отношении земельного участка 
площадью 735500 кв. м, расположенного по адресу: Ульяновская область, Новомалыклинский район в 400 м на восток от 
с. Новая Куликовка, образованного путем выдела в счет земельных долей из земельного участка с кадастровым номером 
73:10:050301:1 в границах СПК «Красная Звезда» Новомалыклинского района Ульяновской области.

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по адресу: 433560, Ульяновская область, Новома-
лыклинский район, с. Новая Малыкла, ул. Советская, д. 27 в течение тридцати дней со дня опубликования извещения еже-
дневно с 9.00 до 12.00 и с 14. 00 до 17.00, кроме субботы и воскресенья.

Обоснованные возражения, предложения по доработке проекта межевания земельных участков от заинтересованных 
лиц относительно размера и местоположения образуемых земельных участков, выделяемых в счет земельных долей, на-
правлять в течение тридцати дней со дня опубликования извещения по адресу: 433560, Ульяновская область, Новомалы-
клинский район, с. Новая Малыкла, ул. Советская, д. 27 (кадастровому инженеру Слепову И.В.).

Николай ВладимироВ �

Ульяновск стал одним из первых городов 
России, жителям которого в рамках своего 
концертного тура по стране Олег Митяев пред-
ставил новую программу в поддержку самого 
свежего альбома «Просыпаясь, улыбаться».

Автор «Француженки», «Ножей», «Ско-
ро лето», «С добрым утром, любимая» и за-
стольного хита всех времен и народов «Как 
здорово, что все мы здесь сегодня собрались» 
стал редким заезжим гастролером, похвалив-
шим областные дороги. Пообещал написать 
про Ульяновск песню. И порадовал нашу га-
зету еще несколькими откровениями.

Отдельным номером программы в БЗЛМ 
стало чтение записок от зрителей. С этими 
«письмами счастья» у Митяева связано мно-
го забавных историй, которыми он с удоволь-
ствием делится.

- Однажды во время концерта мне на-
писали: «Олег, в качестве романтического 
примера для моего мужа спойте песню «С 
добрым утром, любимая». Бывает и мужья, в 
свою очередь, выясняют отношения: «Моей 
жене вы очень нравитесь, ее подруга вообще 
без ума от вас. А я пришел на ваш концерт 
один, чтобы посмотреть за что».  Случаются 
признания и покруче: «Олег, вы открыли мне 
глаза на мир. Сегодня в этом зале я увидел 
жену с любовником…».

К слову об ульяновских дорогах. Музы-
кант признается:

- Я однажды спел в одном городе свою 
песню «Пусть дорога, как стиральная доска». 
Посвятил ее местному губернатору. С тех пор 
там больше не выступаю. Впрочем, у вас-то 
дороги хорошие.

Про лириков и романтиков, 
«создающих новый мир 

 в противовес серой жизни»
По поводу названия своего ново-

го альбома и одноименной концертно-

гастрольной программы Олег Григорьевич 
уверен, что «просыпаясь, улыбаться сози-
дательнее, чем, просыпаясь, лезть в Интер-
нет и всех ненавидеть». 

- Это во многом заслуга моих мамы и 
папы, но я воспринимаю сегодняшние со-
бытия довольно спокойно и с надеждой на 
то, что все разрешится. Вообще, лирики - 
это люди, поэтизирующие окружающую 
действительность. А романтики созда-
ют новый мир в противовес серой жизни. 
Конечно, не все лирики оптимисты, но их 
явно большинство… 

Что касается заглавной песни с нового 
альбома, то она, по словам барда, посвяще-
на известному российскому путешествен-
нику Федору Конюхову:

- Мне симпатичен этот человек и все, 
что он делает. Восхищаюсь его жизнью. 
Будь я порешительней, может быть, 
даже повторил бы часть его подвигов. 
Хотя мне как-то сказали, что я и так 
присутствую с Конюховым во всех его путе-
шествиях. В виде аудиозаписей. Долгое вре-
мя он брал с собой мои кассеты и компакт-
диски, сейчас - современные носители. 
Такое внимание, безусловно, приятно. 

«А что нам остается?  
Только ждать»

Вышесказанное про отношение к проис-
ходящему сегодня вовсе не означает, что Ми-
тяев не снимает «розовых очков». Он и власть 
«приложить» может. Считает, есть за что: 

- Я не полностью согласен с нынешней 
идеологией властей, поскольку все равно 
есть ощущение, что национальной идеи у 
нас нет, она так и не нащупана. Я уверен в 
том, что, если бы в России последние двад-
цать лет развивали образование и культуру, 
мы бы жили сейчас в другой стране.  Очень 
ощущается атмосфера настороженного 
ожидания: все будто бы присели, зажму-
рили глаза и ждут, что произойдет. Но, к 

сожалению, мы на эту ситуацию повлиять 
не можем.

- А каковы перспективы, на ваш 
взгляд?

- Отвечу словами из песни Юрия Виз-
бора. «Моя надежда на того, кто, не при-
своив ничего, свое святое естество сберег в 
дворцах или в бараках». От себя добавлю 
строфу из моей собственной песни: «А что 
нам остается? Только ждать». 

Чехов в гаджете
- Существует легенда, что было вре-
мя, когда Олег Митяев не любил чи-
тать. Сегодня какая у вас настольная 
книга?

- Было время, когда я, как выпускник 
института физкультуры, к чтению отно-
сился без должного пиетета. Первым, кто 
открыл мне, что читать это здорово, был 
известный актер и писатель Леонид Фи-
латов. Сейчас дома меня ждут недочитан-

ный роман Захара Прилепина «Обитель» 
и постоянно мной перечитываемый «Ев-
гений Онегин». В дорогу всегда беру с 
собой почитать Чехова в гаджете…

- В альбоме «Просыпаясь, улыбать-
ся» есть песня про СССР. Дань моде 
или ностальгия?

- Просто много всего из СССР оста-
лось, а девать-то некуда. Включая песни, 
которые сегодня можно петь только в 
Ульяновске. В других городах не поймут. 
«Ленин такой молодой», например. Пес-
ню про  СССР я называю «бесконечной». 
Я ее несколько лет дописывал, никак не 
мог закончить. Столько было подробно-
стей, столько щемящих душу моментов, 
которые все вспоминались и вспомина-
лись. И, как мне кажется, я ее так и не 
дописал до конца. Она еще будет прирас-
тать куплетами. Это мое вечное посвяще-
ние прекрасным воспоминаниям детства 
и юности. 

олег митяев:

Есть песни, которые сегодня можно 
петь только в Ульяновске
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Премьера Ульяновского 
драматического театра им. 
И.А. Гончарова «Таланты 
и поклонники» открывала 
фестиваль региональных 
театров «Лицедей-2015».  
Но при этом не была заявлена 
на конкурс и, соответственно, 
даже не упомянута в ходе 
вручения фестивальных 
«слонов».

И очень даже зря. Можно списать эту 
«недоработку» исключительно на скром-
ность симбирской драмы, которая и явля-
ется организатором фестиваля. Одна из 
последних пьес Александра Островского, 
написанная классиком за четыре года до 
смерти, поставлена в конце марта режис-
сером из Санкт-Петербурга Анатолием 
Морозовым, по совместительству - отцом 
худрука ульяновского драматического 
Сергея Морозова. Поставлена бережно и 
вместе с тем современно. С выдумкой, но 
и с максимально возможным в данной си-
туации пиететом к тексту литературного 
первоисточника. 

Анатолий Морозов старшему поколе-
нию российских театралов  известен как 
основатель легендарного театра «Мане-
кен» в Челябинске в середине прошлого 
столетия. Он - старший представитель ре-
жиссерской династии, в которой не менее 
известен его брат (и, соответственно, дядя 
Сергея Морозова) Борис Морозов, руко-
водитель Центрального академического 
театра Российской армии в Москве. При-
мечательно, что в этом театре начинал 
свою актерскую карьеру нынешний моло-
дой премьер симбирской драмы Максим 
Копылов, один из исполнителей главных 
ролей в ульяновских «Талантах и поклон-
никах». Максим, в свою очередь, сын еще 
одного классика современного россий-
ского театра Юрия Копылова, бывшего 
худрука ульяновского драматического. 
Чувствуете, «как причудливо тасуется 
колода»?..

Главную героиню в «Талантах и по-
клонниках» зовут Александра Никола-
евна Негина. Она - полная тезка автора 
пьесы. Обнаружив подобное совпадение, 
Анатолий Морозов берется за эту ниточ-
ку и скручивает целый сюжетный клубок. 
Когда каждое слово в «завещании» дра-
матурга первозначно. Эти слова актеры 
пробуют на зубок, смакуют. И присвоив 
лишь на первый взгляд простой авторский 
текст, научаются играть им в блистатель-
ный пинг-понг. В результате рождается 
действо, самая краткая рецензия которому 
- восторг и трепет. Морозов-старший экс-
периментирует с «ТиП» ровно в той мере и 
до той грани, когда в туманах сценическо-
го горизонта уже не разглядеть ни глубины 
произведения, ни души персонажа.

Много театра...
«Горизонт» спектакля  «Таланты и по-

клонники» обозначен групповой фото-
графией труппы Малого театра времен 
самого Островского. Дальше - Вселенная, 
театральная, надо полагать, которую пи-
терский сценограф Ирина Бирюля по-
пыталась прикрыть задником, стилизо-
ванным под рукописи. Не то автографы 
текстов самого Островского. Не то стра-
ницы из книг, которые являются главным 
«оружием» студента-идеалиста Пети Ме-
лузова, возлюбленного главной героини. 
Не то просто текст модной пьески на бе-
нефис Сашеньки Негиной.

Речь в пьесе, как ни крути, о театре. 
Поэтому театрально в спектакле Анато-
лия Морозова все. Даже, не сочтите за 
тавтологию, сам театр. Ограниченный тем 
самым «горизонтом», за который в тече-
ние всей пьесы пытается прорваться на-
поминающая трамвай конструкция, куда-
то все время мчащая действующих лиц. 
Этот «трамвай» одновременно является 
парафразом из «Рабы любви» Никиты 
Михалкова, что порождает дополнитель-
ные красивые и глубокие ассоциации. 
Хотя между киношной Вознесенской 
и ульяновской Негиной в исполнении 
Юлии Ильиной на первый взгляд нет ни-
чего общего. Молодая актриса объемно и 
ярко не изображает жертву, но не жалеет 
красок для образа светской хищницы. Не 
без показной стервозности временами. 
Но уже к середине первого акта, казалось, 
за губительной страстью читается на-
тура искренняя, честная. С трагическим 
надломом. Но вынужденная быть силь-

ной. Даже в боли, даже в смертельной то-
ске мятущегося сердца. 

Негина Ильиной и сама в не меньшей 
степени, нежели социум, приводит к ви-
димому краху своего избранника Петю. У 
Островского в финале Мелузов открыто и 
честно бросает обществу потребления вре-
мен драматурга: «У нас с вами и так дуэль, 
постоянный поединок, непрерывная борь-
ба. Я просвещаю, а вы развращаете. Вот и 
давайте бороться: вы свое дело делайте, 
а я буду свое. И посмотрим, кто скорее 
устанет. Если я перестану учить, переста-
ну верить в возможность улучшать людей 
или малодушно погружусь в бездействие 
и махну рукой на все, тогда покупайте 
мне пистолет, спасибо скажу». Играющий 
Мелузова Алексей Гущин по-мужски ску-
по делает этот текст сегодняшним, сию-
минутным. А режиссер усиливает сцену 
выбрасыванием книг. Этот символ лишь 
на первый взгляд демонстрирует капиту-
ляцию молодого человека. Приобретение 
театра этого сезона Гущин слишком вну-
тренне целен, чтобы публика поверила, 
будто он сдался. Открытый финал, про-
сматривающийся у Островского, жестко 
усилен режиссером. Отчего социальное 
начало в пьесе становится нравственной 
кульминацией спектакля.

В «лабиринтах» Островского
Ильина и Гущин без преувеличения 

фабульный центр спектакля. Но и вокруг 
них по своим орбитам крутятся не менее 
колоритные персонажи. Гармонично и 
отнюдь не карикатурно показывает эта-
ким продуманным сластолюбцем своего 
князя Дулебова Сергей Кондратенко. 
Обаятельно жестким и деятельно бес-
принципным представляет губернского 
чиновника Бакина Юрий Гогонин, вир-
туозно и ненавязчиво проплетая чуть 
видимую, но вполне осязаемую нить с 
иными нынешними деятелями во власти. 
Комичность вечно пьяного трагика Гро-
милова не мешает разглядеть характер 
нервический, но не без достоинства, на-
столько точен в деталях Евгений Редюк. 
Архетипичны по-своему, как страсть, рас-
чет и мудрость, компаньонка Смельская в 
исполнении Екатерины Поздышевой, ан-
трепренер Мигаев (Максим Варламов) и 
мама главной героини Домна Пантелеев-
на (Зоя Самсонова). Здесь каждый актер 
ярко индивидуален, но вместе с тем не 
разрушает целостность, «ансамблевость» 
постановки. Редкий дар, которым сегод-
ня владеют лишь «великие старики» ре-
жиссуры. Таким был Юрий Копылов. 
Таков Анатолий Морозов. Соприкасаясь 
с ними, вдохновенно учатся и актеры.

Например, Копылов-младший. Его 
Великатов существует на настолько при-
зрачных и прозрачных тонах, что практи-

чески неуловим, хотя и практично тверд. 
Этот дуализм характера - скромность и 
страстность, нарочитость и способность 
быть практически невидимыми - Мак-
симу Копылову дается без видимых уси-
лий. Но в моменты отчаянного написания 
судьбоносного письма или когда он за-
мирает на полпути к Негиной не в силах 
преодолеть барьер между талантами и по-
клонниками, видно, сколько внутренней 
работы стоит молодому актеру эта лег-
кость. И символично, что именно его пер-
сонаж в спектакле является символом ра-
дости триумфа и всепобеждающей любви 
в одном флаконе.

Новая роль Владимира Кустарникова 
в этом спектакле как открытие известно-
го и знакомого. В «Талантах и поклонни-
ках» он - Мартын Нароков, выражаясь 
словами Козьмы Пруткова, «любовник 
Мельпомены» Человек, бесконечно пре-
данный театру и волей постановщика 
несущий крест человека театра. Он юве-
лирно проводит зрителей по лабиринту 
пьесы Островского. Без обычного «коми-
кования» способен сыграть даже ремарки. 
Подбрасывает партнерам реплики, как 
что-то сладкое, теплое, живое. Словно 
благодарит за возможность просто быть 
на сцене режиссера, коллег, зрителей. И 
вдруг стирает все зыбкие противоречия 
между талантами и поклонниками. Ста-
новится самим Островским.

Спектакль заканчивается, оставляя 
сердцу томную негу. А душе - счастье рож-
дества. И в этой театральной реинкарна-
ции нет места пустоте анализа увиденно-
го. Все пространство вокруг заполняется 
страстью, бешеным азартом, стремлением 
к созиданию. И к Сотворчеству. Но чтобы 
при этом не превращать жизнь совсем уж 
в театр и чуть-чуть наоборот... Это уже не 
отпускает. Таланты и поклонники меня-
ются местами...

Таланты для 
поклонников
Самая театральная премьера 
симбирской драмы

Фильм «Крым.  
Путь на родину» поедет 
завоевывать мир

- Фильм Андрея Кондрашова 
прошел с большим успехом, поэ-
тому и будет представлен среди 
прочих проектов на телерын-
ке в Каннах, - сообщили «ВМ» 
в пресс-службе канала «Рос- 
сия 1». - Мы уже 15 раз участву-
ем в MIPTV, и на этот раз каталог 
фильмов очень большой.

Кроме данного проекта, в ка-
талог вошли 20 тысяч часов ви-
деопродукта производства теле-
каналов «Россия 1», «Россия 2», 
«Россия К». Это художествен-
ные и документальные фильмы, 
сериалы, экранизации русской 
классики, телевизионные шоу, 
концерты.

По словам представителя 
пресс-службы канала, планиру-
ется, что права на показ ленты 
приобретут телекомпании из 
Канады, Мексики, Венесуэлы, 
Аргентины, Китая, Японии, Ве-
ликобритании, Голландии, Фин-
ляндии, Норвегии, Швейцарии, 
Германии, Италии и Словакии.

А польская национальная те-
лекомпания Telewizja Polska S.A. 
планирует премьерный показ 
российской картины уже в апре-
ле. Также среди документаль-
ных фильмов, которые ВГТРК 
представит на международном 
рынке в Каннах, проекты, посвя-
щенные Второй мировой войне: 
«Октябрь1944-го. Освобождение 
Украины», «Севастополь. Рус-
ская Троя», «Моя блокада».

Отдельным блоком идут 
новинки научно-популярных 
фильмов о культуре, природе, 
животном мире, исследованиях 
в области медицины и здоровья: 
«Эрмитаж. Сокровища нации», 
«Амурский леопард», цикл «Как 
оно есть». Рынок пройдет в Кан-
нах с 13 по 16 апреля.

В заключение 
программы «золотая 
маска» в кино» пройдет 
показ балета

11 апреля в 19.00 киноцентр 
«Художественный» покажет за-
ключительную прямую трансля-
цию программы «Золотая маска» 
в кино», информационным пар-
тнером которой в Ульяновске яв-
ляется Фонд «Ульяновск - куль-
турная столица». В этой прямой 
трансляции, которую одновре-
менно посмотрят жители из 30 
городов России, на суд зрителей 
будет представлен одноактный 
балет «Цветоделика» в постанов-
ке Екатеринбургского театра опе-
ры и балета на сцене московского 
театра «Новая опера».

Ф
от

о 
П

ав
ла

 Ш
ал

аг
ин

а

свободное время



16

16 апреля в 12.30 в Ульянов-
ском областном краеведческом 
музее имени И.А. Гончарова прой-
дет музейный праздник, посвя-
щенный православной Пасхе.

Специально к празднику от-
кроется мини-выставка «Великая 
Пасха», на которой будут пред-
ставлены подлинные предметы 
из фондов музея: потир, дискос, 
напрестольный крест, Евангелие, 
покровец, воздух, расписные де-
ревянные пасхальные яйца.

В ходе мастер-класса дети 
смогут самостоятельно изготовить 
поздравительные открытки «С Ве-
ликой Пасхой».
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Поэзия на татарском языке  
В Центре татарской культуры состоится II Областной фо-

рум татарских поэтов и писателей «Люди пера». Мероприятие 
проводится с участием поэтов и писателей из муниципальных 
образований Ульяновской области с приглашением мастеров 
сцены из Республики Татарстан и города Казани.
начало в 11.00

Во Владимирском саду -  
космический день

В парке будет организована развлекательная програм-
ма «Юрьева ночь», приуроченная к 54-й годовщине полета 
Юрия Гагарина в космос. Мобильный планетарий, уроки 
астрономии, фильмы про космос, выставка макетов ракет, 
аэрокосмическая библиотека - это далеко не все, что пред-
ложат ульяновцам. С 16.00 до 18.00  в этот день на террито-
рии парка будут работать интерактивные площадки, на ко-
торых можно будет собирать ракеты и самолеты, управлять 
роботами и электромобилями. 

В 18.00 гостям парка предложат создать макет Солнеч-
ной системы из шаров с гелием и запустить его в небо. До 
21.00 в парке будет работать костюмированная космиче-
ская дискотека. А в 21.00 гостей мероприятия пригласят на 
площадь Ленина, где совместно с аэрокосмическим клубом 
«Буран» состоится запуск ракеты небольшого размера, ко-
торая поднимется на высоту 5-этажного дома.

Ульяновский Дом музыки приглашает  
послушать музыку космоса 

Где-то далеко в космосе обитают планеты, внеземные 
цивилизации, небесные сущности, божественные образы… 
Орган как ничто другое может передать атмосферу космоса. 
Связь возвышенного звучания этого духового инструмента 
с неземными образами, материями признана во всем мире. 
В  концертном зале филармонии в исполнении заслуженно-
го артиста России Александра Титова прозвучит «Органная 
месса» Иоганна Себастьяна Баха.
начало в 17.00

В Губернаторском -  
«Пасхальный благовест» 

С 12 апреля по 8 мая в Ульяновской области пройдет 
I Симбирский губернский Пасхальный фестиваль. Он от-
кроется во Дворце культуры «Губернаторский» большим 
концертом, который ежегодно становится центральным 
мероприятием праздничной программы, посвященной 
празднику Пасхи. В нем примут участие сводный хор Сим-
бирской епархии, православный детский хор «Рождие», 
хор детской музыкально-хоровой школы «Апрель» имени  
В.И. Михайлусова и ансамбль скрипачей «Кантилена» дет-
ской школы искусств № 2 Димитровграда, мужской хор 
«Образ», ансамбль танца «Симбирские узоры» и другие  
известные коллективы Ульяновской области.
начало в  14.00
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В Ульяновске в субботу перекроют Московское шоссе
В субботу, 11 апреля, в Засвияжском райо-

не города Ульяновска перекроют Московское  
шоссе.

Администрация города сообщает, что с 7.00 до 
12.00 закроют участок дороги между улицей Про-

мышленной и постом ДПС. Это необходимо в связи 
с демонтажом крупных рекламных конструкций, у 
которых опоры на обеих сторонах шоссе.

Водителей города просят найти на это время 
объездные пути.

Православные 
христиане готовятся 
встречать Светлое 
Христово Воскресение. 
О смысле праздника 
и его традициях 
рассказывают 
служители церкви.

Из истории праздника
Праздник Пасхи был установ-

лен еще во времена Ветхого Заве-
та в память избавления еврейско-
го народа от египетского рабства. 
У древних евреев он праздновал-
ся 14-21 нисана - это начало на-
шего марта. Пасха - слово еврей-
ское, переводится как переход. В 
христианстве Пасха - Воскресе-
ние Господа Иисуса Христа - пе-
реход от смерти к жизни, от земли 
к небесам. Праздник Пасхи был 
установлен уже в апостольской 
Церкви. Обычай дарить друг дру-
гу крашеные яйца появился еще 
в I веке от Рождества Христова. 
Церковное предание гласит, что 
в те времена было принято, по-
сещая императора, приносить 
ему дар. И когда ученица Христа, 
святая Мария Магдалина при-
шла в Рим к императору Тибе-
рию с проповедью веры, то пода-
рила ему простое куриное яйцо. 
Тиберий не поверил в рассказ 
Марии о Воскресении Христа и 
воскликнул: «Как может кто-то 
воскреснуть из мертвых? Это так 
же невозможно, как если бы это 
яйцо вдруг стало красным». Тут 
же на глазах императора сверши-

лось чудо - яйцо стало красным, 
свидетельствуя истинность хри-
стианской веры.

Пасхальный стол
На пасхальном столе обяза-

тельно должны быть ритуальные 
блюда: творожная пасха, кулич, 
пасхальный барашек и крашеные 
яйца. Эти блюда глубоко симво-
личны. Кулич символизирует со-
бой присутствие Божие в мире и 
в человеческой жизни. Сладость 
и красота пасхального кулича 
выражают заботу Господа о чело-
веке. Творожная пасха по тради-
ции имеет форму усеченной пи-
рамиды. Это символизирует Гроб 
Господень. Пасхальный барашек 
(агнец) напоминает о жертвен-
ной гибели Христа во искупле-
ние грехов всего человечества. 

Крашеные красные яйца 
- символ крови Христа и Его 
Воскресения. Основой трапезы 
в праздник Пасхи всегда было 
мясо: окорока, ветчина, фарши-
рованные гуси, утки, индюшки, 
молочные поросята и домашняя 
колбаса. Угощения выставля-
лись на красивую скатерть, кото-
рую украшали верба и весенние   
цветы. 

Яичные «покатушки»
Вся семья в пасхальный день 

должна собраться вместе. В ста-
рину было принято обязательно 
навещать родственников и друзей. 
Гулянья на Пасху на Руси всегда 
проводились с особым размахом - 
народ водил хороводы, дети игра-
ли в «покатушки» - у кого яйцо 
дальше укатится. У пасхальных 
яиц было и «практическое» при-
менение - их катали по земле, что-
бы она была плодородной. 

На советский лад
До революции на Пасху никог-

да не ходили на кладбище, потому 
что в церкви в связи с этим ра-
достным днем прекращается даже 
поминовение усопших в течение 
всей Светлой седмицы. Родитель-
ский день - Радоница - отмечается 
через 9 дней после Воскресения 
Христова, а обычай посещать на 
Пасху могилы родственников 
возник в советское время. 

Был пост,  
будет и Праздник

В старину были у наших пред-
ков и приметы, связанные с пого-
дой: «Если на Пасху небо ясное и 
солнце играет - к хорошему уро-
жаю и красному лету». Остались 
в русском языке и поговорки 
на тему Христова Воскресения: 
«Был пост, будет и Праздник! 
Была кручина, будет и радость!», 
«Дорого яичко в Христов день», 
«Христос Воскрес! Христос Вос-
крес! Ликуют ангелы с небес!» 

Праздник победы над смертью

не ПроПУСти!
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